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С
овременная межрегио-
нальная ярмарка от-
крылась на Семёновской 
площади. Здесь можно не 
только закупить всё не-

обходимое, но и при желании 
отдохнуть, перекусить, помыть 
руки и даже сходить в туалет.

На открытии ярмарки побывал 
мэр столицы Сергей Собянин.

— Ярмарочная торговля в Мо-
скве прошла большой путь, начи-
ная от самых примитивных при-
лавков, которые не были обеспе-
чены надлежащим контролем и 
комфортом, до вот такой кон-
струкции, которая включает в 
себя и холодильные камеры, и 
возможность торговать здесь кру-
глый год в любую погоду, — от-
метил градоначальник. — Наде-
емся, что такой эксперименталь-
ный формат будет востребован и 
интересен и для фермеров, пред-
ставителей регионов. На этой яр-
марке представлены около 22 ре-
гионов и два государства — Арме-
ния и Беларусь. Если такой фор-
мат приживётся, то мы будем его 
распространять и на другие рай-
оны Москвы.

Ярмарка
нового поколения

На Семёновской площади 
открылся комфортабельный 
торговый павильон

стр. 6
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Т
оржественные ме-
роприятия, по-
свящённые Дню 
памяти и скорби, 
прошли на Вос-

токе столицы. В Богород-
ском состоялся митинг у 
памятника маршалу Ро-
коссовскому.

— 76 лет назад на нашу 
страну навалилась страш-
ная трагедия, которая 
унесла жизни более 27 
миллионов граждан, — 
сказал в своём выступле-
нии депутат Государствен-
ной думы Антон Жарков. 
— 22 июня — самый тяжё-
лый и трагический день в 
истории нашей страны.

Вахта Памяти прошла и 
на Перовском кладбище у 
братской могилы героям, 
павшим за свободу и неза-
висимость нашей страны.

— Сегодня мы вспоми-
наем тех, кто отдал свою 
жизнь на полях сражений. 
Вспоминаем женщин и де-
тей, что погибли под гусе-
ницами немецких танков, 
были расстреляны, погиб-
ли от голода. Вспоминаем 
тружеников тыла, кото-
рые сутками ковали побе-
ду, — сказал заместитель 
председателя Госдумы РФ 

Сергей Железняк. — И мы 
преклоняемся перед под-
вигами наших ветеранов.

В память о погибших 
участники акции зажгли 

свечи и выпустили в небо 
рыже-чёрные воздушные 
шары – в тон георгиевской 
ленточке.

В Измайловском пар-
ке жители округа, школь-
ники и ветераны прошли 
торжественной колонной 
от главного входа до пло-
щади Мужества. 

— 22 июня 1941 года фа-
шистская Германия бро-
сает всю свою мощь на ру-
бежи нашей любимой Ро-
дины. Великий советский 
народ и славные вооружён-

ные силы сплотились под 
лозунгом «Родина-мать зо-
вёт!». Холод, метель — ни-
что не останавливало. Мы 
гордимся участниками 
вой ны, тружениками тыла, 
нашим славным народом, 
— подчеркнул Виктор Ма-
каров, председатель окруж-
ного Совета ветеранов.

После митинга и мину-
ты молчания собравшиеся 
возложили цветы к Вечно-
му огню. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА,
Ольга ВОЛЖСКАЯ

Накануне 22 июня в округе прошли 
мемориальные акции

В небо 
выпустили 
воздушные 
шары в тон 
георгиевской 
ленточке

Столетие отмети л 
15 июня ветеран Великой 
Отечественной войны Сер-
гей Ильич Ивашков, житель 
Зверинецкой улицы. Дет-
ство провёл в деревне под 
Смоленском, позже работал 
в Москве. Через пару меся-
цев после того, как он отпра-
вился служить по призыву в 
армию, началась война. 

— 6 ноября 1941 года в небе 
появились 90 немецких са-
молётов, — вспоминает ве-
теран  дни войны. — Летели 
они нагло, на высоте 300-400 
метров. Нам удалось сбить 
три «мессера», двух лётчи-
ков мы взяли в плен. Узнав 
об этом, из Москвы сразу 
прибыл Семён Михайло-
вич Будённый. Мне дове-
лось быть в группе его ох-
раны при допросе немец-
ких лётчиков. 

После войны Сергей 
Ильич работал директором 

завода, а в середине 1960-х 
стал заместителем началь-
ника Управления Мини-
стерства угольной промыш-
ленности СССР, где трудил-
ся более 20 лет. В Соколиной 
Горе он живёт уже три деся-
тилетия. Вырастил дочь, у 
него есть внучка. Год назад 
фронтовик написал книгу о 
своей жизни.

В день юбилея, как со-
общает пресс-центр Мо-
сковского дома ветеранов, 
Сергей Ильич весь день 
принимал гостей.

— Накануне ко мне 
пришёл врач, спрашивал, 
на что я жалуюсь, а мне и 
сказать нечего: здоров как 
бык, — смеётся ветеран. — 
Особого секрета крепко-
го здоровья у меня нет. Я 
не курю с 1946 года, ем всё 
подряд, а в охотку и стоп-
ку коньяка могу выпить.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Сергей Горюнов, заве-
дующий 17-м отделением 
гнойной хирургии ГКБ 
№15 им. О.Филатова, 
расположенной на Веш-
няковской улице, вы-
играл Всероссийский 
конкурс врачей в номи-
нации «Лучший хирург».

Признание во всерос-
сийском масштабе не 
случайно: Сергей Вита-
льевич — кандидат ме-
дицинских наук, был от-
мечен премией Прави-
тельства Москвы по ме-
дицине, он автор атласа 
по хирургии и четырёх 
монографий.

Гнойной хирургией 
Сергей Горюнов занялся 
сразу после окончания 
РГМУ им. Н.Пирогова. 

— Гнойные заболева-
ния столь разнообраз-
ны по клиническому те-
чению, сложны для диа-
гностики и лечения, что 
требуют от врача нали-
чия широкого профес-
сионального кругозора. 
Нужно обладать знани-
ями в смежных областях 
медицины — микробио-
логии, фармакологии, хи-
миотерапии, иммуноло-
гии, диабетологии, — пе-
речисляет врач. 

Сергей Горюнов уже 22 
года работает в 15-й ГКБ, 
где прошёл путь от рядо-
вого хирурга до заведую-
щего отделением. Лечеб-

ную и административ-
ную работу он совмещает 
с преподаванием в меди-
цинском вузе. 

Мария ГУСЕВА

«В свои 100 лет
на здоровье не жалуюсь»

Лучший хирург России работает в Вешняках

В ВАО обнаружили стрекозу из Красной книги
Стрекоза с необычным 

названием — красотка 
блестящая — была заме-
чена недавно на природ-
ных территориях окру-
га. Данный вид стрекоз 
занесён в Красную кни-
гу города Москвы. 

— Эта крупная — с 
размахом крыльев до 7 
сантиметров — стреко-
за обитает только в не-
посредственной близо-
сти от водоёмов и пред-
почитает проточн у ю 
воду рек и ручьёв. На-
личие стрекоз, и в част-
ности красотки блестя-

щей, свидетельствует об 
относительно хорошем 
качестве водоёма, — рас-
сказывает Павел Скоро-
думов, сотрудник Ди-

рекции природных тер-
риторий «Измайлово» 
и «Косинский» ГПБУ 
«Мосприрода». — Ли-
чинки стрекозы живут 

в воде и даже приносят 
относительную поль-
зу, охотясь на личинок 
других насекомых, пре-
имущественно комаров. 
Взрослые стрекозы тоже 
хищники: собирают на-
секомых с прибрежных 
растений. 

Интересно, что сам-
ка красотки блестящей 
выбирает себе «мужа» 
по его бойцовским ка-
чествам: самец защи-
щает свою территорию, 
а дама предпочитает са-
мого сильного. 

Алексей ТУМАНОВ

Год назад ветеран написал 
книгу о своей жизни

Так выглядит 
красотка 
блестящая

Сергей Горюнов 
трудится в ГКБ №15 
более 20 лет

Депутат Госдумы Антон Жарков и председатель Совета ветеранов ВАО Виктор Макаров 
(на переднем плане) возложили цветы к памятнику маршалу Рокоссовскому

Вечный огонь в парке Измайлово

На Перовском кладбище состоялась Вахта Памяти
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 Валентин Глушко, 32 года, 
нотариус, Новогиреево:
— Смотря что. Базовые продук-

ты — крупы, макароны, хлеб, 
пельмени — я покупаю в су-
пермаркете рядом с домом. За 
мясом и колбасами хожу чуть 
дальше: у нас маленький спе-
циализированный магазинчик 
есть. Овощи покупаю только на 
открытых лотках: в супермарке-
тах они ужасны. Молочные про-
дукты стараюсь в «Избёнке» 
брать.

 Кристина Козлова, 68 лет, 
пенсионерка, Соколиная Гора:
— Упакованные продукты ста-

раюсь покупать в супермарке-
тах. Рядом с домом их несколь-
ко, бывают акции и скидки. А 
вот рыбу, мёд, мясо я беру на 
ярмарке выходного дня. Там до-
роже, но намного более свежие 
продукты.

 Марина Юдакова, 34 года, 
бухгалтер, Богородское:
— Мы с мужем раз в неде-
лю ездим в «Ашан»: закупа-
ем продукты, бытовую химию 
и прочее. Это очень экономит 
время.

 Михаил Вересов, 64 года, 
пенсионер, Новокосино:
— Я полгода живу на даче. Сам 
выращиваю овощи: помидоры, 
перцы, картошку, огурцы, кабач-
ки, баклажаны, тыквы и прочее. 
Раз в неделю приезжают ребя-
та с фермы — мясо продают. А 
молочные продукты и крупы в 
обычных магазинах покупаю.

 Маргарита Лобанова, 45 лет, 
косметолог, Вешняки:
— Я покупаю только экологи-
чески чистые продукты — либо 

фермерские, либо из «Азбуки 
вкуса». Это довольно дорого, но 
здоровье дороже. Есть низкока-
чественные продукты из обыч-
ных супермаркетов я не готова.

 Кирилл Лосев, 41 год, гене-
ральный директор, Богород-
ское:
— У меня нет времени готовить: 
дома я бываю мало и ем редко. 
В основном питаюсь в кафе.

Алёна КАЛАБУХОВА

Продолжение темы на стр. 6

Где вы покупаете продукты?
Недавно на Семёновской пло-
щади открылась современ-
ная фермерская ярмарка, где 
представлены продукты из 22 
регионов РФ, Армении и Бе-
лоруссии. Работать ярмар-
ка будет и зимой и летом. Мы 
спросили жителей ВАО о том, 
где они обычно покупают про-
дукты.

ВАШЕ МНЕНИЕ

К
оманда московско-
го Политеха вы-
играла соревнова-
ния «Солнечная 

регата», прошедшие не-
давно в Нижнем Новгоро-
де. Студенты состязались 
между собой на маломер-
ных судах, аккумуляторы 
которых работали на сол-
нечных батареях. 

В отличие от других 
команд студенты Поли-

теха сами собрали кор-
пус для судна, тем са-
мым придав лодке уни-
кальные характеристики. 
Винт, рулевое управление, 
электроника, мотор так-
же были собраны рука-
ми студентов. И как ока-
залось, очень умело: лод-
ка Политеха лучше всех 
прошла гонки, пролави-
ровала быстрее осталь-
ных лодок в номинации 

«Челночная гонка» и пре-
взошла по очкам команды 
университетов Москвы, 
Санкт-Петербурга, Ряза-
ни и Нижнего Новгорода. 

— Во время соревнова-
ний солнца было мало, — 
отмечает зам. руководите-
ля центра проектной дея-
тельности Политеха Елена 
Беллис, сопровождавшая 

команду. — Однако для 
заряда батарей достаточ-
но обычного света, не обя-
зательно дожидаться пря-
мых солнечных лучей. 

На призовые деньги — 
50 тыс. рублей — студенты 
планируют закупить зап-
части и материалы для но-
вой «солнечной» регаты. 

Мария ГУСЕВА 

Студенты московского 
Политеха выиграли гонку 
на солнечных батареях

На небольшом участке 
улицы Николая Старости-
на — от дома 7 до дома 8 
(недалеко от перекрёстка с 
Новокосинской улицей) — 
движение транспорта бу-
дет временно ограничено 
до 25 августа нынешне-
го года. Как сообщили в 
информационном центре 
городского Департамента 
транспорта, ограничение 
связано со строительны-
ми работами.

Перекрывать улицу пол-
ностью не планируется: в 
течение всего срока прове-
дения работ на четырёхпо-
лосной проезжей части бу-
дут затрагивать максимум 
по одной полосе в каждую 
сторону. Так что менять 
привычные маршруты во-
дителям нет необходимости. 
Надо лишь соблюдать эле-
ментарную осторожность 
на этом участке дороги.

Василий ИВАНОВ

Движение на улице 
Николая Старостина ограничено

Ученица 5-го класса 
ДМШ им. Сафонова из 
Восточного Измайлова 
стала лауреатом 1-й степе-
ни Международного юно-
шеского конкурса пиани-
стов, проходившего недав-
но в Пятигорске. Двенад-
цатилетняя Ева Черник 
сначала прошла отбороч-
ный тур по видеозаписям, 
а потом отыграла лучше 
всех конкурсантов свое-
го возраста в очном туре. 

— Ева играла произве-
дения Баха, Листа, Проко-
фьева, Чайковского, Гайд-
на, — рассказала её педа-

гог Людмила Черникова. 
— Лучше всего ей удалась 
«Арабеска» Шумана, кото-
рую она исполнила на за-
ключительном концерте. 

Это уже не первая побе-
да Евы во всероссийских и 
международных конкур-
сах пианистов. При этом 
становиться профессио-
нальным музыкантом де-
вочка не собирается. Она 
сосредоточена на учёбе в 
школе и на занятиях син-
хронным плаванием, ко-
торым она занимается 
почти профессионально. 

Мария ГУСЕВА

Пятиклассница из ВАО выиграла 
международный конкурс пианистов

Для заряда батарей 
не обязательно дожидаться 
прямых солнечных лучей

   ФОТОФАКТ

День безопасности дорожно-
го движения отметили 17 июня в 
окружном учебно-методическом 
центре ДОСААФ России «Алго-
ритм» на Измайловском проез-
де. В программу праздника вош-
ли состязания автоинструкторов, 
мотофристайл, зрелищные трюки 
в исполнении каскадёров, а также 
мото джимхана — гонки на мотоци-
клах по асфальту между конусами. 
Праздник собрал более 200 гостей. 
Кроме яркого шоу, им показали вы-
ставку спортивных автомобилей и 
моделей судов.

Евгения САРАТОВЦЕВА

В Измайлове показали трюки на мотоциклах

«Солнечная» лодка 
студентов Политеха
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П
очти два меся-
ца по програм-
ме «Моя улица» 
ведётся благо-
устройство Са-

дового кольца. На участке 
от Долгоруковской улицы 
до Смоленской площади 
убирают под землю про-
вода и расширяют троту-
ары. Скоро здесь поста-
вят лавочки и фонари, а 
осенью высадят деревья и 
кустарники. Преобразят-
ся и территории под эста-
кадами. 

Зоны отдыха 
под эстакадами

Пространства под эста-
кадами Садового кольца 
из занятых спецтехни-
кой тёмных уголков пре-
вратятся в зоны отдыха. 
У Москвы уже есть опыт 
такого преображения: 
под Лужнецким мостом 
обустроены скейт-парк и 
площадка для стритбола. 

Теперь парк для скей-
теров откроется и под 
эстакадой у станции ме-

тро «Парк культуры» Со-
кольнической линии. 
Весь перекрёсток Садо-
вого кольца с Остожен-
кой и Комсомольским 
проспектом вымостят 
тёмным и светлым гра-
нитом. Здесь установят 
дизайнерские лавочки 
и оборудуют гранитный 
амфитеатр. А близ Музея 
Москвы смонтируют ви-
трины для уличных вы-
ставок.

Колонны под Само-
тёчной эстакадой станут 
цветными. Так эту зону 
визуально свяжут с Са-
мотёчным сквером и с но-
вым культурным маршру-
том: от Цветного бульва-
ра к «Олимпийскому», Те-
атру зверей им. Дурова и 
Театру Российской армии.

От Кремля 
до «Зарядья»

Инженерная подготовка 
к благоустройству по про-
грамме «Моя улица» стар-
товала на Биржевой пло-
щади, в Рыбном и Бого-

явленском переулках. Эти 
территории станут частью 
единой пешеходной зоны 
от Красной площади до 
парка «Зарядье». 

Здесь заменят газовые 
и водопроводные трубы, 
проложат подземные ка-
нализации для проводов. 
На время работ площадки 
обнесут ограждениями. 
Для пешеходов обустроят 
деревянные настилы. 

Когда работа с комму-
никациями завершит-
ся, на тротуарах уложат 
бортовой камень, сдела-
ют гранитное мощение, 
установят фонари и ла-
вочки, проведут озеле-
нение. 

После благоустрой-
ства в Рыбном и Богояв-
ленском переулках про-
езд останется открытым 
для спецтехники, авто-
мобилей доставки това-

ров в местные магазины, 
для маломобильных граж-
дан и для москвичей, ко-
торые живут или работают 
на этих улицах. А Бирже-
вая площадь станет пол-
ностью пешеходной. В 
центре площади появит-
ся фонтан. 

Руины храмов 
и древние украшения

Все работы «Моей ули-
цы» сопровождаются ар-
хеологическим монито-
рингом. В этом году ис-
следователи обнаружили 
фрагменты четырёх ста-
ринных храмов, снесён-
ных в 30-е годы XX века. 

На площади Воровско-
го нашли руины церкви 
Введения во храм Пре-
святой Богородицы на-
чала XVI века. На Гого-
левском бульваре — часть 

стены Духовской церк-
ви, которую выстроили в 
камне в 1699 году. Неда-
леко от Сретенского мо-
настыря обнаружен во-
доотвод церкви Святите-
ля Николая Чудотворца, 
построенной не позднее 
XVII века. А на Сретен-
ке — фрагменты церкви 
Спаса Преображения в 
Пушкарях и белокамен-
ные надгробия некропо-
ля времён Петра I.

На этой улице строите-
ли натолкнулись и на ко-
лодец середины XIX века 
из конструкции первого 
городского водопровода. 
Его проложили по указу 
Екатерины II для обще-
ственного пользования. 

Сретенка принесла ар-
хеологам ещё и такой ар-
тефакт — финно-угор-
ское женское украшение 
из бронзы, датируемое 
X-XII веками. Это под-
веска с колокольчика-
ми, которая звенела при 
движении, за что получи-
ла название «шумящая». 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

У метро «Парк культуры» — скейт-парк, 
а на Биржевой площади — фонтан
По программе «Моя улица» в Москве обустроят новые прогулочные маршруты

Москвичи успешно 
выступили 
на Всероссийской 
олимпиаде школьников

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин поздравил учащихся 
столичных общеобразова-
тельных учреждений с ре-
зультатами, показанными 
на Всероссийской олимпи-
аде школьников. Об этом 
он сообщил в ходе засе-
дания президиума прави-
тельства города.

— Москвичи заняли бо-
лее 44% всех мест побе-
дителей. И я, конечно, по-
здравляю с таким резуль-
татом родителей школь-
ников, педагогические 
коллективы и самих ре-
бят, которые добились та-
ких выдающихся успехов. 
Такой процент победите-
лей-москвичей является 
за всю историю Москвы 
и проведения Всероссий-
ских олимпиад просто бес-
прецедентным, — отметил 
Сергей Собянин.

Осенью в Москве 
высадят около 
400 тысяч деревьев 
и кустарников

Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в ходе 
заседания президиума пра-
вительства столицы.

— У нас в связи с про-
шедшим ураганом Москва 
потеряла очень много де-
ревьев. Их надо восста-
навливать. Полагаю, что 
осенью будет посажено 
около 400 тысяч кустарни-
ков и деревьев, — отметил
Сергей Собянин.

Руководитель Депар-
тамента природопользо-
вания и охраны окружа-
ющей среды г. Москвы 
Антон Кульбачевский со-
общил, что дополнитель-
но взамен утраченных в 
результате прошедшего 
29 мая ураганного ветра 
в Москве будет высажено 
почти 30 тысяч деревьев.

Выпускной в парке 
Горького отпразднуют 
более 18 тысяч 
школьников

Празднование общего-
родского выпускного по 
традиции пройдёт в парке 
Горького. 

— 23 июня уже в пятый 
раз в парке Горького прой-
дёт общегородской выпуск-
ной. В этом году в течение 
трёх месяцев на портале 
мэра Москвы шла регистра-
ция, всего зарегистрирова-
лись на выпускной в парк 
Горького 18 428 выпускни-
ков из 352 школ. Это на 3 
тысячи больше, чем в про-
шлом году, — сообщил ру-
ководитель столичного Де-
партамента культуры Алек-
сандр Кибовский в ходе 
заседания президиума Пра-
вительства Москвы. 

Он отметил, что вся тер-
ритория парка будет от-
крыта только для выпуск-
ников. Подвоз школьни-
ков будет осуществляться 
на специальных автобусах.

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИ

В «Зарядье» начались 
работы по благоустрой-
ству пешеходного про-
странства, которое свя-
жет между собой четыре 
ландшафтные зоны пар-
ка: лес, степь, заливные 
луга и северный ланд-
шафт. Там появится ин-
новационная система мо-
щения, которая позволя-

ет добиться визуального 
взаимодействия искус-
ственного покрытия и 
растительности. Об этом 
сообщает официальный 
портал мэра и Прави-
тельства Москвы.

— Гранитные шести-
угольные плиты будут 
чередоваться с газоном, 
устойчивым к вытапты-

ванию. Их планируется 
укрепить специальной 
гео решёткой. Благодаря ей 
можно высаживать между 
плитами деревья, кустар-
ники и цветы, — рассказал 
главный архитектор Мо-
сквы и руководитель ав-
торского коллектива пар-
ка Сергей Кузнецов.

Игорь  СМИРНОВ 

В парке «Зарядье» начали благоустройство 
пешеходного пространства

Московские поликли-
ники получат гранты на 
поддержку служб первич-
ной медпомощи на дому 
взрослым пациентам. Со-
ответствующее решение 
было принято в ходе засе-
дания президиума прави-
тельства столицы.

— Продолжительность 
жизни в Москве с каждым 
годом возрастает, это оз-
начает, что и количество 
пожилых людей также 
увеличивается. И конеч-
но, возрастают необходи-
мость и значимость па-
тронажной службы, уход 
за престарелыми и ин-
валидами на дому. Этим 
занимаются социальные 
службы, но также занима-
ются и наши поликлини-

ки. Такая система посте-
пенно входит в практику. 
Мы провели эксперимент, 
он показал себя неплохо. 
Такую службу надо разви-
вать и дальше. Но для это-
го, конечно, нужно мате-
риально поощрять и тех 
врачей, которые занима-
ются этими вопросами, — 
отметил мэр Москвы Сер-
гей Собянин.

Руководитель столич-
ного Департамента здра-
воохранения А лексей 
Хрипун сообщил, что 
проект предусматривает 
выплаты 25 тыс. рублей 
к имеющейся заработной 
плате врачу и 15 тыс. руб-
лей к зарплате медицин-
ской сестры. 

Игорь СМИРНОВ 

Учреждены гранты врачам 
за патронаж лежачих больных

m
os

.ru
 

На месте гостиницы «Россия» появится прогулочная зона

Колонны под Самотёчной 
эстакадой станут цветными

Проект благоустройства территории у метро «Парк культуры»
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Ж
ители бо-
лее чем 4 
тысяч до-
мов согла-
сились на 
то, чтобы 

их включили в програм-
му модернизации жилого 
фонда столицы. Об этом в 
субботу на пленарном за-
седании форума «Москва. 
Реновация. Строим буду-
щее» сообщил председа-
тель Общественной пала-
ты г. Москвы Константин 
Ремчуков. 

Массовая поддержка

Он отметил, что идея 
проведения голосования 
жителей отдельных до-
мов в 12-миллионном ме-
гаполисе не имеет преце-
дента. Ремчуков заявил, 
что впервые голосование 
по важнейшему вопро-
су продолжалось не один 
день, а целый месяц — 
с  15 мая по 15 июня.

— В голосовании при-
нимали участие жители 
4546 домов — это пример-
но 15% всех жилых домов 
исторической Москвы. В 
них расположены 338,5 
тысячи квартир. Всего 
проголосовали и были уч-
тены голоса собственни-
ков и нанимателей 241 ты-
сячи квартир, — сообщил 
глава Общественной пала-
ты г. Москвы. 

Этот результат голо-
сования выше, чем была 
явка на любые выборы, 
которые проходили в Мо-
скве за последние десяти-
летия. Фактически он со-
ставил 71%. 

— В 99% домов проголо-
совали свыше 50% квар-
тир. Только в семи домах 
в голосовании не принял 
участия ни один из жите-
лей. 

Как сообщил Ремчуков, 
за включение в програм-
му реновации высказа-
лись жители 4079 домов, 
а жители 276 домов, то 
есть почти 7% от общего 
количества домов, уча-
ствовавших в голосова-
нии, решили исключить 
свою недвижимость из 
программы. 

— По правилам голо-
сования 467 домов не мо-
гут быть включены в про-
грамму. Это 276 домов, 
жители которых про-
голосовали против, 184 
дома, где голоса за и про-
тив разделились, а также 
семь домов-«молчунов», — 
подвёл итоги голосования 
Ремчуков. 

Не мечтатели, а люди 
конкретных дел

— Мы не мечтатели, мы 
люди конкретных дел и 
понимаем, что у нас есть 
социальные, экономиче-
ские, финансовые, мате-
риальные ограничения. 
Но если мы не будем ста-
вить перед собой амби-
циозные задачи, то город 
перестанет развиваться, — 
сказал в своём выступле-
нии мэр Москвы Сергей 
Собянин. 

Он напомнил, что вый-
ти из программы можно 

на любом этапе — до под-
писания первого догово-
ра. При этом мэр призвал 
жителей не спешить ис-
пользовать это право. 

— Не торопитесь, по-
смотрите, как пойдёт ре-
ализация программы, в 
какие дома будут пересе-
лять жителей. 

Новые формы 
волеизъявления

Члены Общественной 
палаты столицы, кото-
рые в течение месяца при-
нимали участие в работе 

штаба по контролю над 
программой реновации, 
отметили, что москвичи 
положительно восприня-
ли новые формы голосова-
ния и активно участвова-
ли в обсуждении судьбы 
своей недвижимости. 

Так, на старте голосова-
ния было много скепсиса и 
критики по поводу исполь-
зования при опросе порта-
ла «Активный гражданин» 
и офисов «Мои докумен-
ты». Противники програм-
мы заранее отказали в до-
верии этим инструментам 
и требовали принимать ре-
шение исключительно на 
общем собрании собствен-
ников. Но практика пока-
зала, что популярность 
общих собраний оказа-

лась низкой. Даже про-
тивникам программы вы-
ходить из неё по результа-
там голосования на порта-
ле «Активный гражданин» 

и в центрах «Мои докумен-
ты» оказалось проще и тех-
нологичнее, чем организо-
вывать общие собрания.

Олег ДАНИЛОВ

90% москвичей — 
за реновацию
На московском гражданском форуме подвели итоги голосования 
по программе модернизации жилого фонда

Сергей Собянин отметил беспрецедентный 
уровень общественной дискуссии 
по теме реновации

— Уровень развития гражданского общества предопре-
делил масштаб дискуссии вокруг этой проблемы. Невоз-
можно найти москвича, который не знал бы об этой про-
грамме и не сформировал отношения к ней. Более того, 
во всей России внимательно следили за этой дискуссией, 
— заявил мэр Москвы. 

Он поблагодарил всех москвичей, как сторонников, так 
и противников реновации, за плодотворную дискуссию во-
круг проекта программы. 

— Главное отличие новой программы — что она прини-
мается не в кулуарах власти, а голосованием граждан. Ре-
шение за людьми, — подчеркнул мэр. 

В 99% домов проголосовали 
свыше половины квартир

С т о л и ч н ые в л а с т и 
объявили архитектур-
ный конк урс на раз-
работк у проектов за-
стройки кварталов пя-
т и э т а ж е к ,  к о т о р ы е 
планируется снести в 
рамках программы ре-
новации. Об этом в сво-
ём «Tвиттeре» сообщил 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин.

— Наша задача — не 
просто построить новые 
дома, а создать в квар-
талах реновации каче-
ственную и привлека-
тельную городскую сре-
ду, — написал столич-
ный градоначальник.

К участию в конкур-
се приглашены россий-
ские и иностранные ар-
хитектурные бюро. Сре-

ди зарубежных у част-
ников можно выделить 
британскую компанию 
Foster+Par tner s Нор-
мана Фостера и архи-
тектурные бюро Zaha 
Hadid Architects (Вели-
кобритания) и Herzog 
& de Meuron Architekten 
(Швейцария). 

Московск ий проек т 
реновации хорошо изве-

стен в мире и представ-
ляет интерес для зару-
бежных архитекторов, 
уточнил главный сто-
личный архитектор. 

— Если посмотреть, 
за что сегодня дают ар-
хитектурные награды, 
например, почему чи-
л и йск и й арх и т ек т ор 
А лехандро Аравена по-
л у чи л Притцкера, то 

очевидно, что тема, по-
добная реновации, на-
ходится на острие. Во 
главе идеологии, про-
двигаемой Аравеной, — 
создание среды, которая 
максимально вытягива-
ет эту планку качества, 
достигаемого даже в низ-
кобюджетном жилье, — 
рассказал Кузнецов.

Валерий ПОПОВ

Лучшие архитекторы мира примут участие в конкурсах по проектам реновации ЧИТАЙТЕ 
НА ПОРТАЛЕ 

ПРЕФЕКТУРЫ ВАО

Новости округа, 
анонсы 

мероприятий,    
официальные 

документы

VAO.MOS.RU

Высказать своё мнение жители пятиэтажек 
могли в течение месяца
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За покупками 
в любое время года

Торговый павильон лег-
ко возводится и так же бы-
стро может быть демонти-
рован. Он защищает от не-
погоды — ходить сюда за 
покупками можно и в хо-
лодное время года. 

На каждом торговом 
месте есть вода, место 
для хранения товара, хо-
лодильное оборудование. 
Помимо основного зала, 
сделана аллея для про-
дажи фестивальной и се-
зонной продукции, име-
ется уютное кафе со сто-
ликами и стульями.

Оборудован на ярмар-
ке и туалет, которым мо-
гут воспользоваться в 
том числе и маломобиль-
ные посетители. В кабин-
ке чисто, нет неприятно-
го запаха. Можно помыть 
руки: есть жидкое мыло и 
сушилка. На самой ярмар-
ке также очень чисто: му-
сорные вёдра буквально 
на каждом шагу. 

Своя лаборатория 

Есть у нового павильона 
на Семёновской и другие 
уникальные особенности. 

— На ярмарке есть спе-
циальная лаборатория, 
в которой можно взять 
пробы всех продуктов 
и затем при несоответ-
ствии стандартам каче-
ства здесь же, на месте, 
и утилизировать товар, 
— поясняет заместитель 
префекта ВАО по вопро-
сам торговли и услуг На-
талия Голованова. — Это 
новый уровень ярмароч-
ной торговли. Мы заме-
тили, что пошёл приток 
покупателей сюда даже с 
Преображенского рынка, 
ведь на ярмарке держатся 
низкие цены.

Удобно и продавцам, 
и покупателям

Всего на ярмарке 67 
торговых точек. Продают 
свои товары представи-
тели Белгородской, Вла-
димирской, Калужской, 
Курской, Тверской, Там-

бовской и многих других 
областей. 

— Условия хорошие! — 
говорит продавец из Там-
бовской области. — Если 
жарко — кондиционер 
включают. Когда мы на 
улице стояли, то всё вре-
мя было что-то не так: то 
дождь льёт, то ветер всю 

зелень с прилавка сметает. 
А здесь даже можем овощи 
в холодильник убрать.

Продавцы мясной про-
дукции солидарны с кол-
легой.

— Народу здесь хватает: 
рядом метро и покупате-
лей  много, — говорит про-
давец мяса. — Вода и туа-
лет — всё бесплатно. Удоб-
но, что есть стоянка для 
разгрузки, грузчики.

На веранде упаковыва-
ет товар местная житель-
ница.

— Мне понравилось: всё 
красиво сделано, чистень-
ко, просторно. И кафе 
есть, — говорит пенсио-
нерка. — Многие ворча-
ли, когда шло строитель-
ство, зато как хорошо по-
лучилось.

Другая покупательница 
специально на эту ярмар-
ку приехала с Бауманской.

— Большой выбор, чи-
сто, всё видно. Хорошая 
продукция и недорого, — 
считает женщина.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Ярмарка нового 
поколения
ТЕМА С ОБЛОЖКИ

Эксперты помогают 
решать проблемы 
строительной 
отрасли

Cостоялось очередное 
заседание экспертного 
совета при Комитете Го-
сударственной думы по 
транспорту и строитель-
ству. Экспертный совет 
— это площадка, на ко-
торой мы согласовыва-
ем позиции власти, науч-
ного, профессионального 
сообществ и бизнеса по 
вопросам развития стро-
ительной отрасли. 

Успешное завершение 
любого строительства — 
возведение качественно-
го объекта в поставлен-
ные сроки. Это требует от-
ветственного выполнения 
своих функций каждым 
участником процесса — как 
строителями, так и госорга-
нами. Во многом итог стро-
ительства зависит от рабо-
ты контрольно-надзорных 
органов и регионального, 
и федерального уровней.

Но нюансы и основные 
правила данного процесса 
должны решаться в рам-
ках законодательного ре-
гулирования. Именно за-
конодательное регулиро-
вание стало предметом 
обсуждения для более чем 
70 экспертов, принявших 
участие в работе совета.

Основной целью рабо-
ты экспертного совета я 
вижу выработку механиз-
мов планирования и ре-
альной оценки требуемых 
для проекта ресурсов, вне-
дрения новейших техноло-
гий в практику производ-
ственных процессов, в ор-
ганизацию и выполнение 
изыскательских и проект-
ных работ. 

Если мы всё это сдела-
ем, то уверен, что не бу-
дет больше обманутых 
дольщиков, нецелевого 
использования кредитов, 
нарушений градострои-
тельных регламентов и 
проблем с разрешитель-
ной документацией. Мы 
сможем прекратить беско-
нечные судебные разбира-
тельства и избежать появ-
ления таких долгостроев, 
как реконструкция Щёл-
ковского шоссе. Всё это 
будет играть очень важ-
ную роль в реализации 
программы реновации, 
поэтому наш экспертный 
совет будет продолжать 
свою работу в усиленном 
режиме.

Антон Жарков, депутат 
Государственной думы 

от Восточного округа

Общий медицинский 
стаж врача-терапевта Ека-
терины Коноваловой — 17 
лет. К Дню медицинского 
работника от столичного 
департамента здравоох-
ранения ей была вручена 
благодарность за много-
летний добросовестный 
труд.

По признанию Екате-
рины, она никогда не со-
мневалась в выборе про-
фессии: она врач в третьем 
поколении. Дочь Екатери-
ны тоже мечтает продол-
жить династию — хочет 
стать стоматологом.

— Специалистов такого 
профиля в нашей семье 
ещё не было, — с улыбкой 
говорит Коновалова.

Последние 11 лет Ека-
терина Коновалова рабо-
тает и живёт в районе Бо-
городское. Сначала труди-
лась участковым терапев-
том в поликлинике №186. 
Сейчас занимает долж-
ность заместителя главно-
го врача по клинико-экс-
пертной работе в консуль-
тативно-диагностическом 
центре №2. По роду дея-
тельности ей приходится 
решать вопросы, связан-

ные со стойкой утратой 
трудоспособности. 

— Сейчас я активно ра-
ботаю с тремя инвалида-
ми-колясочниками, ко-
торые остро нуждаются 
в приспособлении жилья 
под их особенности, — 
рассказывает Екатерина. 

По словам Екатерины 
Александровны, сегодня в 
их центре и его филиалах 
активно развивается про-
ект «Ведение хронических 
больных с множественны-
ми заболеваниями»: в по-
ликлиниках созданы те-
рапевтические участки 

для пациентов с тремя и 
более болезнями. Такие 
больные могут поддер-
живать постоянную связь 
со своим лечащим врачом 
по мобильному телефону.

Кроме того, Екатерина 
Коновалова отвечает за ра-
боту с обращениями граж-
дан, в том числе поступив-
шими на портал «Наш го-
род». По наблюдениям док-
тора, количество жалоб на 
качество и доступность ме-
дицинской помощи в КДЦ 
№2 за последний год значи-
тельно снизилось. 

Ирина МИХАЙЛОВА

НАШИ СОСЕДИ

Сюда с Преображенского 
рынка потянулись покупатели

Мэр Москвы Сергей Собянин посетил новый павильон ярмарки на Семёновской площади

Екатерина Коновалова добивается, чтобы улучшилась жизнь инвалидов

На Семёновской площади 
открылся комфортабельный 
торговый павильон
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К
аждое лето в ряды 
водителей мото-
циклов и скуте-
ров вливаются 
новички. Для на-

чинающих летние меся-
цы — самые подходящие 
для покупки первого мо-
тоцикла, совершения пер-
вой самостоятельной по-
ездки. Чтобы она не стала 
последней и не принесла 
неприятностей, поста-
райтесь избежать оши-
бок, которые уже совер-
шали до вас другие. О та-
ких ошибках рассказал 
старший инспектор ОБ 
ДПС ГИБДД УВД по ВАО 
Александр Галанов, кото-
рый в тёплое время года 
патрулирует улицы наше-
го округа на мотоцикле.

Ошибка первая: 
бронекепка 
вместо шлема

— В прошлом году мы 
раз пять останавлива-
ли одного и того же мо-
тоциклиста на «Хонде 
Голд Винг», — вспоми-
нает Александр Галанов. 
— Каждый раз выписы-
вали ему штрафы за езду 
без шлема.

Так уж повелось: сре-
ди поклонников «Хон-
ды Голд Винг» немало 
тех, кто ездит в бейсбол-
ке вместо шлема. Другие 
мотоциклисты шутят, что 
у любителей «Голды» все 
деньги уходят на музыку и 
разноцветные лампочки, 
поэтому на шлемы ничего 
не остаётся, а их бейсбол-
ки называют бронекеп-
ками. Инспекторам-мо-
тоциклистам, понятное 
дело, весь этот мотофоль-
клор отлично знаком. Тем 
не менее они каждый раз 
терпеливо объясняли 
гражданину: без шлема 
ездить нельзя не только 

потому, что это наруше-
ние ПДД. В случае ДТП 
можно получить травмы.

— И вдруг в самом кон-
це лета видим этого же че-
ловека в районе Преобра-
женки: едет почему-то в 
шлеме, — рассказывает 
Галанов. — Останавлива-
ем и интересуемся, что же 
произошло.

Оказалось, этот мото-
циклист на днях попал 
в аварию. По его словам, 
чудом уцелел и в тот же 
день решил, что без шле-
ма на мотоцикл больше 
не сядет. Увы, не для всех, 
кто предпочитает учить-
ся на собственных ошиб-
ках, это заканчивается 
столь же благополучно: 
Александру доводилось 
оформлять аварии, когда 
мотоциклистов увозили с 
открытой черепно-мозго-
вой травмой.

Ошибка вторая: 
скорость 
не под контролем

Однажды вечером два 
совсем юных мотоцикли-
ста ехали в сторону цен-
тра по тому участку шос-
се Энтузиастов, который 
проходит через парк. От-
резок прямой, дорога хоро-
шая, машин нет (вечерняя 
пробка развёрнута в дру-
гую сторону), мотоциклы 
мощные. Как потом при-
знался тот из парней, кото-
рый остался в живых, успе-

ли разогнаться примерно 
до 200 км/ч. Тот, что дви-
гался чуть впереди, крас-
ный свет светофора на пе-
рекрёстке, видимо, не за-
метил вообще: неслись 
навстречу заходящему 
солнцу. Во всяком случае, 
в автобус, выезжавший с 
Новогиреевской, он вре-
зался на такой скорости, 
что мотоцикл после удара 
не отскочил, как это бы-
вает обычно, а буквально 
впечатался в автобус. По 
словам Александра, после 
прибытия инспекторов из-
влекли его с большим тру-
дом. Первый мотоциклист 
погиб на месте. Его друг, 
ехавший позади, с трудом 
успел остановиться, едва 
не разделив его участь.

Мощный мотоцикл раз-
гоняется легко и быстро, и 
на хорошей дороге ничто 
не напоминает неопытно-
му водителю, что скорость 
чрезмерна, пока не станет 

слишком поздно. Предел 
скорости, особенно в го-
роде, должны диктовать 
не возможности мотоцик-
ла, а реальная обстанов-
ка. Так что посматривай-
те иногда на спидометр!

Ошибка третья: 
нервы на пределе

— Недавно остановили 
мотоциклиста на шоссе 
Энтузиастов, — вспоми-
нает Александр. — Офор-
мили нарушение ПДД: не-
читаемый номерной знак, 
за это положен штраф 500 
рублей.

Казалось бы, дело са-
мое обычное, но закончи-
лось оно не так, как всегда. 
Снова сев на мотоцикл, 
раздосадованный води-
тель решил проявить свои 
чувства: то ли захотел по-
казать, что ГИБДД ему не 
указ, то ли просто выплес-
нуть негативные эмоции. 

Короче говоря, парень 
очень резко тронулся с 
места — с пробуксовкой. 
Внезапно мотоцикл раз-
вернуло, и, не отъехав и 30 
метров от инспекторов, он 
боком ударился о попут-
ную иномарку. К счастью, 
люди остались целы, но и 
мотоцикл, и машина ока-
зались сильно разбиты. 
Вывод: мотоцикл — сред-
ство транспорта, а не вы-
ражения всего, что набо-
лело. Относиться к управ-
лению им нужно макси-
мально серьёзно. 

Василий ИВАНОВ

О чём не думают байкеры
Опытный инспектор-мотоциклист указал на типичные ошибки неопытных 
любителей двух колёс

Более 25 км Третьего пе-
ресадочного контура (ТПК) 
метро находится в актив-
ной фазе строительства. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин, инспекти-
руя ход строительных работ 
на участке «Рубцовская» — 
«Авиамоторная» ТПК метро.

— Сегодня в стройке на-
ходится 25 километров, в 
активной фазе строитель-
ства. Общее время стро-

ительства всего кольца — 
до 2020-2021 годов. В этом 
году введём первые станции 
подземного кольца от «Де-
лового центра» до «Петров-
ского парка», — сказал мэр. 

ТПК свяжет радиальные 
направления метро, при-
городную железную доро-
гу и значительно улучшит 
транспортную доступность 
ряда районов столицы. 

Ирина КОРНЕЕВА 

Третий пересадочный контур метро 
активно строится 

Надевать 
шлем 
мотоциклист 
начал только 
после аварии

Вместо 23-го 
троллейбуса 
до метро 
«Измайловская» 
будет ходить 
223-й автобус

С 17 июня маршрут 
троллейбуса №23 (Ус-
сурийская улица — ме-
тро «Измайловская») от-
менён. Как сообщили в 
пресс-службе ГУП «Мос-
гортранс», теперь вместо 
23-го троллейбуса жи-
тели района Гольяново 
могут воспользоваться 
223-м автобусом, чтобы 
добраться до «Измайлов-
ской».

Прежде этот автобус 
ходил от конечной оста-
новки «Камчатская ули-
ца» до метро «Первомай-
ская». Теперь маршрут 
продлили до «Измайлов-
ской». От метро «Перво-
майская» автобусы идут 
по Первомайской улице, 
от неё к метро «Измай-
ловская» подъезжают по 
3-й Парковой, а затем по 
1-й Парковой возвраща-
ются на Первомайскую 
улицу, следуют обратно до 
метро «Первомайская» и 
далее в сторону Гольяно-
ва своим обычным путём.

По новому участку авто-
бусы следуют со всеми су-
ществующими на нём оста-
новками. Посадка у метро 
«Первомайская» в направ-
лении Камчатской улицы 
теперь осуществляется на 
чётной стороне 9-й Парко-
вой улицы, на остановке 
автобусов №257, т55 и Н3.

Как пояснили в ГУП 
«Мосгортранс», замена 
троллейбусов автобусами 
связана не только с необхо-
димостью развивать марш-
рутную сеть там, где нет 
контактной сети троллей-
бусов. Там, где она есть, 
устаревшая контактная 
сеть часто не позволяет 
увеличивать выпуск транс-
порта на линию, приводит 
к задержкам на маршруте 
и к общему снижению ско-
рости движения транспор-
та — как городского, так 
и личного. Значительная 
часть парка троллейбусов 
также устарела. 

Василий ИВАНОВ
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ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ
ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?  Пишите нам: pochta@newsvostok.ru 
Звоните: (495) 681-3645
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На мотоцикле можно разогнаться 
до 200 километров в час

Александр Галанов
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ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru 

Звоните: 
(495) 681-3645

Хочу отдать дочку 
в кадетский класс. 
На каких условиях 

происходит приём? Есть ли 
какие-либо льготы? 

Лидия Николаевна,
район Косино-Ухтомский

В районе Косино-Ухтом-
ский есть две школы, в ко-
торых действуют кадетские 
классы: №2026 и 2036. По-
пасть в такой класс можно 
по конкурсу, сдав экзаме-
ны. Концепция кадетских 
классов предполагает, что 
там обучают будущую эли-
ту России — гражданских 
и военных специалистов. 

Как пояснила нам зам. 
директора школы №2036 
Алла Глянцева, обучение 
начинается с 7-го класса. Но 
уже весной шестиклассни-
ки проходят квалификаци-
онные испытания на зна-
ние русского языка, мате-
матики, английского язы-
ка, а также по физической 
подготовке. Обязательное 
условие — прохождение 
медкомиссии: будущие ка-
деты должны быть физиче-
ски здоровыми. 

Конкурс в кадетские 
классы высокий: два-три 
человека на место. Маль-
чики и девочки имеют 
равные права при посту-

плении, также нет огра-
ничений по прописке.

Что касается льгот, то 
преимущественным пра-
вом на поступление поль-
зуются дети военнослу-
жащих, дети-сироты без 
опеки и отличники обще-

образовательных школ.
На будущий учебный год 

набор уже закончен. Сей-
час можно начать подго-
товку к экзаменам, чтобы 
попытаться стать кадетом 
в 2018/19 учебном году. 

Мария ГУСЕВА

Кавалер — мягкий и пу-
шистый, спокойный и не-
много стеснительный. Ему 
около семи лет, 65-70 см 
в холке. Он научился хо-
рошо гулять на поводке, 
любит, когда его гладят, 
сам подходит за лаской. 
В доме ничего не портит и 
не грызёт. Тел. 8-915-201-
6246, Светлана.

Бриджит 
— молодая 
активная 
собака. 
Некрупная, 
стройная, 
рост до 50 
см. Дру-
гим собакам Бриджит спу-
ска не даст, а людей обо-
жает. Ласковая, игривая, 
ориентированная на чело-
века. Прекрасно ходит на 
поводке.  Похоже, что она 
бывшая домашняя. Тел. 
8-903-133-1033, Татьяна.

Бетти — совсем моло-
денькая, около года, рост 
в холке около 50-55 см. 
Она очень ласковая и об-
щительная, любит побе-
гать, поиграть. Со всеми 
собаками дружна и добро-
желательна. Неагрессив-
на, но, когда проходит чу-
жой, подаёт голос. Ходит 
на поводке хорошо. Тел. 
8-903-003-0154, Татьяна.

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (рай-
он Косино-Ухтомский, про-
ектируемый проезд №265) 
содержатся около 2500 
собак и кошек. Волонтё-
ры постоянно ухаживают 
за ними, общаются, чтобы 
те были готовы к встрече 
с потенциальными хозяева-
ми. Ведь каждый пёс и кот 
хочет обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ

Кого зачисляют в кадетский класс?

Недвижимость 
всё чаще 
регистрируют 
через Интернет

 За пять месяцев 2017 
года Управление Росре-
естра по г. Москве приня-
ло свыше 18 тысяч заявле-
ний на регистрацию прав 
на недвижимое имуще-
ство в электронной фор-
ме через портал Росре-
естра. Для сравнения: с 
января по май 2016 года 
было принято 1679 таких 
заявлений.

Решение о регистрации 
права было принято в 80% 
случаев из числа рассмо-
тренных заявлений, по-
данных в электронном 
виде. 

С начала работы сервиса 
в 2015 году в электронной 
форме зарегистрировано 
более 27 тысяч прав соб-
ственности. Востребован-
ность услуги обусловлена 
рядом преимуществ, кото-
рые отсутствуют при тра-
диционном (бумажном) 
обращении: регистрация 
проводится в сокращён-
ные сроки (пять дней вме-
сто семи); для физических 
лиц госпошлина снижена 
на 30%; за явители не кон-
тактируют с чиновника-
ми напрямую, что помо-
гает избежать риска воз-
никновения конфликта 
интересов. 

По информации Управления 
Росреестра по г. Москве

Я инвалид. Недавно 
проходила реабили-
тацию в Научно-

практическом центре меди-
цинской реабилитации, 
восстановительной и спор-
тивной медицины Департа-
мента здравоохранения 
г. Москвы. Можно ли по-
пасть туда снова и куда об-
ращаться?

Лидия Петровна,
 ул. Снайперская 

— Чтобы попасть в наш 
центр, необходимо по-

лучить направление по 
форме №057/У в поли-
клинике по месту реги-
страции, — говорит за-
ведующая филиалом №7 
Нау чно-практическо-
го центра доктор меди-
цинских наук Елена Ко-
стенко. — Наш центр об-
служивает пациентов не 
только из Москвы, но и из 
других регионов страны 
по системе ОМС. В сред-
нем через центр проходят 
до 200-250 тысяч пациен-
тов в год. Максимальное 

время ожидания приёма 
— около двух недель в пе-
риоды обострения забо-
леваний весной и осенью. 
В остальное время пери-
од ожидания — не более 
трёх дней.

В центре проходят ре-
абилитацию люди с 
острым нарушением моз-
гового кровообращения, 
рассеянным склерозом, 
расстройствами вегета-
тивной нервной системы, 
паркинсонизмом, хрони-
ческой ишемией мозга и 

со многими другими за-
болеваниями. Комплекс-
ное лечение в зависимо-
сти от тяжести заболева-
ния включает не только 
медикаментозную те-
рапию, но и физиотера-
певтические аппаратные 
методики, рефлексотера-
пию, мануальную тера-
пию, массаж. 

По вопросам, связан-
ным с реабилитацией, 
можно обращаться по 
тел. (495) 761-3732.

Ирина МИХАЙЛОВА

Решил оформить 
дачный участок, тут 
и выяснилось, что 

по Госреестру его границы 
не совпадают с фактически-
ми. Как быть?

О т в еч а ю т юрис т ы 
правового центра «Век-
тор».

Сегодня нередки си-
туации, когда владель-
цем земельного участка 
при оформлении право-
устанавливающих доку-
ментов выявляются не-
соответствия в грани-
цах земельных участ-

ков. Проб лема может 
возникнуть по разным 
причинам, включая за-
хват земли или же из-
за ошибки в сведени-
ях ЕГРН о земельном 
участке. В случае выяв-

ления подобных проб-
лем необходимо пригла-
сить кадастрового ин-
женера, оформить ме-
жевой план земельного 
участка и согласовать 
местоположение гра-

ниц земельного участка. 
Если же не удаётся со-

гласовать границы с со-
седями или в сведениях 
кадастрового учёта была 
допущена ошибка и ре-
гистрирующий орган 
отказывается внести 
записи об исправлении 
или новые сведения, то 
необходимо подать в суд 
иск об установлении ме-
стоположения границ 
земельного участка. В 
случае возникновения 
спорных ситуаций вы 
можете обратиться за 
помощью к нашим спе-
циалистам.

Шестиклассники сдают 
экзамены по русскому, 
математике и английскому

Как попасть 
в реабилитационный центр?

Можно ли исправить ошибку в оформлении 
границ земельного участка?

ре
кл

ам
а 

17
79

Мальчики и девочки имеют равные права при поступлении
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К
ак определить ка-
чество рыбных 
консервов и уз-
нать, что в бан-
ке, не открывая 

её? Об этом «ВО» расска-
зала Ирина Виноградо-
ва, директор Российского 
института потребитель-
ских испытаний, распо-
ложенного на Первомай-
ской улице. 

Рассмотрите банку 
внимательно

Нередко, открыв бан-
ку с консервами, к при-
меру с тунцом, вместо ап-
петитных сочных кусоч-
ков внутри можно уви-
деть что-то ломающееся 
и крошащееся, а то и про-
сто какую-то кашу. 

— Тунец — рыба дели-
катесная и недешёвая — 
нередко становится объ-
ектом подделок и фаль-
сификации, — говорит 
Ирина Виноградова. — 
Производители консер-
вов стараются удешевить 
готовый продукт и подме-
няют дорогой тунец дру-
гой, более дешёвой рыбой 
из того же многочислен-
ного семейства скумбри-
евых. Рассмотрите бан-
ку внимательно: с од-
ной стороны может быть 
крупно написано «Тунец 
кусочками» или «Тунец 
измельчённый», а с дру-
гой — в перечне ингреди-
ентов мелкими буквами 
— слова «тунец» в прин-
ципе нет, вместо него на-
писано просто «рыба». 

Кстати, заливка тунца 
в натуральном соку не 
должна содержать ниче-
го, кроме соли: никаких 
бульонов и овощных от-
варов быть не должно.

Чем короче срок 
годности, тем вкуснее

Многие недоумевают: 
на банках с одной и той 
же рыбой — сайрой, гор-
бушей или тем же тунцом 
— можно увидеть совер-
шенно разные сроки год-
ности: 12, 24, 36 месяцев.

— Всё зависит от тех-

нологии изготовления, в 
частности чем выше тем-
пература стерилизации, 
тем дольше срок годно-
сти готового продукта, — 
продолжает Виноградова. 
— Некоторое время назад 
мы тестировали шпроты в 
масле и тунца в собствен-
ном соку наших — рос-
сийских — и зарубежных  
производителей. Так вот, 
срок годности всех им-
портных образцов в сред-
нем на год-два дольше, чем 
отечественных. 

К примеру, калинин-
градские консервы «Ту-

нец натуральный», из-
готовленные по россий-
скому ГОСТу, «живут» 24 
месяца, а их аналоги, из-
готовленные в Таиланде, 
на Сейшелах или в Китае, 
— до четырёх-пяти лет. 
Если вы делаете страте-
гические запасы, это хо-
рошо.

Но с точки зрения по-
требительских качеств 
вкуснее «короткие» кон-
сервы. Из «долгоиграю-
щих» в процессе более 
длительной и интенсив-
ной обработки всё вкус-
ное вымывается, вывари-
вается, выпаривается. 

Пена дней 

Сегодня в продаже 
много сельди в пласти-
ковой упаковке. Поку-

пать её или лучше сохра-
нять верность металличе-
ской таре? 

— Минусы пластико-
вой упаковки: может про-

течь в сумке, короче срок 
хранения, да и выгля-
дит не так презентабель-
но. Плюсы: пластико-
вая упаковка предельно 
откровенна, можно раз-
глядеть, что там внутри. 
На что смотреть? На жид-
кость, в которой плавают 
кусочки рыбы, — рассол 
или масло, на профессио-
нальном языке это назы-
вается «залив». Так вот, 
залив, во-первых, дол-
жен быть прозрачным, 
без мути и каких-либо 
мелких включений, то 
есть кусочки рыбы сами 
по себе, жидкость — сама 
по себе. Во-вторых, по-
трясите упаковку — за-
ливка не должна пенить-
ся: пена сигнализирует об 
истекшем сроке годно-
сти. В-третьих, осмот-
рите упаковку снаружи 
и ощупайте её: если есть 
подтёки, значит, герме-
тичность нарушена, по-
купать не стоит.

Есть универсальное 
правило определения ка-
чества селёдки: взяли в рот 
кусочек и, не разжёвывая, 
придавили языком к нёбу. 
Кусок должен превратить-
ся в однородную массу — 
но не в слипшуюся рыб-
ную кашу.

Марина МАКЕЕВА

В Москве проходит фе-
стиваль «Клубника-Зем-
ляника», в рамках ко-
торого по всему городу 
установлены специаль-
ные торговые точки для 
продажи сочных летних 
ягод. Узнать фестиваль-
ные палатки легко: наве-
сы у них раскрашены в яр-
кий красный цвет спелой 
клубники.

Всего в столице к концу 
июня заработают 150 па-
латок, в них будет пред-
ставлена ягода из 24 регио-
нов страны.

В Восточном округе рас-
положены 18 точек торгов-
ли клубникой. Сочный 
продукт привезён из не-
скольких регионов, есть 
клубника из Астрахан-
ской, Белгородской, Там-
бовской, Липецкой об-
ластей, Ставропольского 
края. Средняя цена за ки-
лограмм клубники в этих 
палатках — 300-350 руб-
лей. Фестиваль продлит-
ся до конца июля.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Сезон 
клубники 
открыт

  Вешняки: ул. Вешняков-
ская, вл. 18В, стр. 1;

  Гольяново: ул. Уральская, 
вл. 8;

  Косино-Ухтомский: 
ул.  Руднёвка, вл. 23-27;

  Перово: ул. Перовская, 
вл. 35А;

  Перово: ул. Новогиреев-
ская, вл. 11;

  Перово: ул. 2-я Влади-
мирская, вл. 43/23;

  Северное Измайлово:
ул. 9-я Парковая, вл. 68, 
корп. 5;

  Соколиная Гора: Семё-
новская пл., вл. 4;

  Соколиная Гора: ул. Щер-
баковская, вл. 5А;

  Измайлово: Измайлов-
ская пл., вл. 1А;

  Новокосино: ул. Новоко-
синская, вл. 31;

  Преображенское: ул. 
Большая Черкизовская, 
вл. 3;

  Сокольники: Сокольниче-
ская пл., вл. 9А;

  Новогиреево: Зелёный 
просп., вл. 56;

  Новогиреево: Зелёный 
просп., вл. 77;

  Метрогородок: Открытое 
ш., вл. 24, корп. 11;

  Ивановское: ул. Магнито-
горская, вл. 2;

  Ивановское: ул. Молосто-
вых, вл. 9Г.

Где найти 
клубничные палатки 
(адреса соседних 
с ними домов): 

Надо уметь 
читать

Заводская тайнопись 
Первый ряд: дата изготовления (число, месяц, год).
Второй ряд: первые 1-3 знака (цифры и буквы, кроме 

Р — это индекс рыбной промышленности) — ассортимент-
ный ряд: что именно содержится в банке. К примеру, 308 
— ассортиментный код сайры натуральной, 010 — печени 
трески, Г84 — сардины атлантической натуральной с до-
бавлением масла (полный перечень ассортиментных ко-
дов можно найти в Интернете). Вторые 1-3 знака второ-
го ряда — номер предприятия-изготовителя. Забив его в 
Интернете, можно узнать, кто именно сделал эти хорошие 
или отвратительные консервы. 

Третий ряд знаков есть не везде, а лишь на тех предпри-
ятиях, которые работают в несколько смен. Первая цифра 
в этом третьем ряду — номер смены. 

ЦИФРЫ НА БАНКЕ

Как отыскать
на прилавке вкусные 
консервы 

С точки зрения 
потребительских качеств 
вкуснее «короткие» консервы

Ищите
в социальных сетях!
«ВК» — www.vk.com/vaomoskva
«Фейсбук» — www.facebook.com/vostokrug
«Твиттер» — www.twitter.com/vaomoskva
«Инстаграм» — www.instagram.com/newsvostok

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!

Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций
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У
частковый из района Голья-
ново младший лейтенант 
полиции Владимир Чанпа-
лов нашёл украденные золо-

тые украшения. Доказать, что по-
дозреваемый причастен к их кра-
же, удалось не сразу. 

У жительницы дома на Курган-
ской улице в течение полугода про-
падали ювелирные изделия: серьги 
с бриллиантами и другими драго-
ценными камнями, кольца, колье, 
золотой крестик. Общая стоимость 
пропавшего превысила 150 тыс. 
руб лей.

Девушка, подозревая в кражах 
своего бывшего сожителя, обра-
тилась в полицию.

— На первой беседе он всё отри-
цал, говорил, что ничего не брал, 
— вспоминает Чанпалов. 

Тогда участковый составил опись 
пропавших украшений и, кроме 
того, поговорил с давней подру-
гой девушки. 

— Она подтвердила, что укра-
шения не придуманы, — говорит 
Владимир.

После этого участковый начал 
проверять окрестные ломбарды. В 
одном из них обнаружилась часть 
разыскиваемых вещей.

— Когда на второй беседе мы ска-
зали подозреваемому про ломбард, 
он не понял, про какой именно, — 
говорит Чанпалов. — Стало понят-
но, что ломбард не один.

Когда полицейские обнаружили 
пропавшие украшения ещё в од-
ном ломбарде и рассказали об этом 
подозреваемому, тот наконец при-
знался. Расследование длилось бо-
лее месяца.

— Для передачи дела следствию 
нужно было собрать много дока-
зательств, — поясняет Чанпалов.

Два украшения оказались про-
даны, остальные вернут хозяйке. А 
37-летнего москвича будут судить 
за кражу.

Работать в полицию Влади-
мир Чанпалов пришёл в конце 
2014 года.

— Меня с детства тянуло в 
эту сферу, хотелось общаться 
с людьми, расследовать про-
исшествия, — говорит он.

Свободное от службы 
время он посвящает жене 
и двум сыновьям.

Алёна КАЛАБУХОВА

Участковый из Гольянова 
Владимир Чанпалов нашёл 
похищенное золото

В Гольянове 
у пенсионерки угнали 
«Мерседес»

Сотрудник автомойки 
на Амурской улице угнал 
оставленный там «Мерсе-
дес» стоимостью 500 тыс. 
рублей. Вскоре автомобиль 
для проверки остановили 
полицейские. Так как доку-
ментов на машину у мужчи-
ны не было, парня отвезли 
в отделение. В тот же день 
с заявлением об угоне ма-
шины обратилась в поли-
цию 72-летняя пенсионер-
ка. 32-летнему приезжему 
из Белгородской области 
грозит до пяти лет тюрьмы.

В Северном Измайлове 
задержали грабителя

На 15-й Парковой ули-
це к прохожему подошёл 
мужчина, приставил к го-
лове пистолет, отобрал 
35 тыс. рублей и сбежал. 
Полицейские поймали на-
павшего уже через 10 ми-
нут на Щёлковском шоссе. 
Это ранее судимый за гра-
бёж 26-летний приезжий 
из Владимирской области. 
При себе у него было два 
пистолета: травматический 
и игрушечный. Он заклю-
чён под стражу. Ему гро-
зит восемь лет лишения 
свободы.

В Вешняках украли 
интернет-оборудование

Из помещения телеком-
муникационной компании 
на Реутовской улице пропа-
ли два комплекта интернет-
оборудования стоимостью 
200 тыс. рублей. Полицей-
ские задержали похитителя 
недалеко от места проис-
шествия. Это восемнадца-
тилетний местный житель. 
Стражи порядка подозре-
вают его ещё в двух ана-
логичных преступлениях. 
За кражу парню грозит до 
двух лет лишения свободы.

Алёна КАЛАБУХОВА

  ХРОНИКА

Преображенская межрай-
онная прокуратура прове-
ла проверку в аптеках окру-
га. Три аптеки — на Откры-
том шоссе, Преображенском 
Валу и Щёлковском шоссе — 
были оштрафованы за непра-
вильное хранение лекарств.

Как рассказали в проку-
ратуре, часть лекарств, ко-
торые должны храниться в 
тёмном, защищённом от све-
та месте, лежали на стелла-

жах и даже на подоконнике. 
Среди них были такие часто 
покупаемые, как капли для 
глаз и для носа, анальгин, 
парацетамол и другие.

Руководители аптек ош-
трафованы на 5 тыс. рублей, 
организации — на 100 ты-
сяч. Все нарушения устране-
ны. Препараты, хранившие-
ся в неподходящих условиях, 
списаны и изъяты из оборота.

Алёна КАЛАБУХОВА

Наехал на ребёнка 
во дворе

Вечером 13 июня на Но-
вогиреевской улице моло-
дой человек, управляя ав-
томобилем «Хёндай Санта-
Фе», двигался по террито-
рии двора. Возле дома 13 
он сбил десятилетнего ре-
бёнка, переходившего дво-
ровый проезд: мальчик 
шёл по двору один. Школь-
ника доставили в травм-
пункт с ушибами.

На Большой Косинской 
велосипедист ударился 
о дверь фургона

Днём 17 июня водитель 
«Газели» припарковал её 
на Большой Косинской ули-
це слева у дома 41. Когда 
пассажир грузовика открыл 
правую дверцу фургона для 
разгрузки, в неё врезался 
велосипедист. После это-
го велосипедист столкнул-
ся со встречным автомоби-
лем «Хёндай Матрикс». Ско-
рая увезла велосипедиста в 
больницу с травмой головы.

Столкнулись 
на Богородском шоссе

Поздним вечером 
17 июня водитель авто-
мобиля «Хёндай Солярис» 
ехал по Богородскому шос-
се. Поворачивая налево на 
Малую Ширяевскую ули-
цу, он не пропустил встреч-
ный мотоцикл «Каваса-
ки ZX1000W». Произошло 
столкновение. В результа-
те скорая увезла мотоци-
клиста в больницу с тупой 
травмой живота.

На улице Лазо 
пострадали пешеход 
и мотоциклист

Вечером 18 июня 70-лет-
ний пешеход решил перей-
ти улицу Лазо около дома 
18 в не предназначенном 
для этого месте. Его сбил 
двадцатилетний мотоци-
клист на «Ямахе FZS1000», 
ехавший со стороны Ку-
сковской в направлении 
Перовской. В результате 
пришлось госпитализиро-
вать и пешехода, и мото-
циклиста.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

  ДТП

ГЕРОЙ НЕДЕЛИ

Исчезли серьги 
с бриллиантами, колье, 
золотой крестик

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ

NEWSVOSTOK.RU

Аптеки оштрафовали 
за неправильное хранение 
лекарств

15
66

Владимир Чанпалов 
работает в полиции 
чуть больше двух лет
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Н
а 9-й улице Соко-
линой Горы уже 
больше 20 лет 
живёт чемпион 
Советского Со-

юза по автогонкам Эду-
ард Михайлович Мирзо-
ян. В августе ему испол-
нится 82 года. Он продол-
жает участвовать в гонках 
ветеранов автоспорта. А в 
2014 году в Москве про-
шли международные со-
ревнования в его честь. За-
служенный мастер спор-
та СССР рассказал «ВО» о 
карьере гонщика. 

Мотоцикл 
за швейцарские часы

Эдуард Михайлович ро-
дился в Нагорном Караба-
хе в 1935 году. После Вели-
кой Отечественной войны 
семья переехала в Баку. 
Отец его был прокурором, 
мать занималась воспита-
нием детей, и никто из до-
мочадцев не интересовал-
ся машинами. А вот Эду-
ард с детства мечтал стать 
шофёром. Свой первый 
транспорт он купил тай-
ком от родителей в 15 лет.

— Сначала я откладывал 
деньги, которые давали на 
завтрак. Потом продал ве-
лосипед и подаренные на 
день рождения швейцар-
ские часы. На все день-
ги купил веломотоцикл 
«Киевлянин» за 1606 руб-
лей. Отец ужасно ругался 
и называл его «машиной 
смерти». От родительско-
го гнева я убежал на ули-
цу и вернулся только в два 
часа ночи, когда все спали, 
— смеётся гонщик.

Победа за победой

Когда юноше испол-
нилось 18 лет, он без тре-
нировки вышел на мото-

кросс вместо заболевшего 
спортсмена «Локомотива» 
и сразу стал чемпионом 
Азербайджана. При этом 
он так увлёкся гонкой, что 
даже не заметил финиш. 

— Гонка состояла из 10 
кругов. Песок, глинистые 
подъёмы, броды… В сере-
дине гонки я так устал, 
что перестал считать кру-
ги. Не понял, что закон-
чил дистанцию, и поехал 
дальше. И только когда 
я проехал лишний круг, 
меня остановили ребя-
та с флагами и стали под-
брасывать, — вспоминает 
Эдуард Михайлович.

После службы в армии 
он вступил в спортивные 
общества и пересел на ав-
томобиль. Почти сразу 
стал ведущим гонщиком 
Баку. А в 1968 году он за-
воевал звание чемпиона 
СССР. Важную роль игра-
ло умение подготовить ма-
шину, усилить мощность 
двигателя. Эдуард освоил 
профессию автомехани-
ка и справлялся с этим на 
ура. Некоторые соперники 
даже считали, что победы 
ему приносит именно зна-
ние техники. Но в 1974 году 
он утёр нос завистникам 
— победил во всесоюзных 
соревнованиях в Риге, где 
гонка велась на заводских 
«Волгах»: исход соревнова-
ний решало только искус-
ство вождения. 

Посадил за руль 
всю семью

Двое младших братьев 
Эдуарда Мирзояна тоже 
стали гонщиками. Он сам 
тренировал их. Имя млад-
шего брата, Александра, 
члена сборной СССР по 
картингу, знают все це-
нители автоспорта. 

Сын, названный в честь 

отца Эдуардом, тоже стал 
профессионалом в гонках.

— Уже в 3-м классе он 
стал чемпионом Азер-
байджана по автогонкам в 
классе «Пионер», а со вре-
менем достиг и уровня ма-
стера спорта, — рассказал 
Мирзоян-старший. 

Да и две дочки гонщи-
ка отлично водят машину. 

Чуть не стал певцом

Были у спортсмена и 
другие увлечения: в юно-
сти он любил петь. По со-
седству жила зам. дирек-
тора Бакинской консер-

ватории. На одном из се-
мейных праздников она 
услышала, как поёт па-
рень, и пригласила его за-
глянуть в вуз.

— Она усадила меня 
в зале и привела заслу-
женного артиста респу-
блики Романа Трифоно-
ва. Я спел «Соловей над 
розой алой» и «Страна 
Индонезия». Ему понра-
вилось, хотя вышло не-
много скованно — я ведь 
никогда раньше не пробо-
вал петь для профессора! 
Он сказал, что прикрепит 
меня к старшекурсникам, 
с которыми я немного по-
хожу на занятия. А после 
этого он готов зачислить 
меня на курс. 

Но Мирзоян больше 
никогда не заходил в кон-
серваторию. 

— Я был такой из себя 
джигит, гонщик, а тут 
вдруг петь в бабочке и в 
костюме. Мне показалось 
это не самой мужествен-
ной профессией, — сме-
ётся спортсмен.

Зато с велосипедом и 
машиной он не расстаёт-
ся до сих пор ни на день. 
В 2016 году он взял пер-
вые места на гонках ве-
теранов спорта ко Дню 
Победы и Дню города. 
Собирается поучаство-
вать в состязаниях ко 
Дню города и будущей 
осенью.  

Ольга ГЕРАНЧЕВА

РЯДОМ С НАМИ

«Меня не остановил 
 даже финиш»

В 1965 году на празд-
нование 20-й годовщи-
ны Победы в село Коси-
но Люберецкого района 
приехали Михаил Егоров 
и Мелитон Кантария, во-
друзившие Знамя Победы 
над рейхстагом. 

Уника льные кадры, 
запечатлевшие героев в 
окружении других вете-
ранов и учеников местной 
школы №24, опубликовал 
в Интернете житель рай-
она Косино-Ухтомский 
Роман Белов. А прислал 
их ему давний товарищ, 
тоже косинец, Александр 
Жилин.

— Мой дед Виктор Жи-
лин в 1960-е годы возглав-
лял Дом культуры совхо-
за им. Моссовета в Коси-
не. Он был участником 
этой встречи и сохранил 
для семейного архива па-
мятные снимки, — гово-
рит Александр. 

Ольга
ВОЛЖСКАЯ

Михаил Егоров и Мелитон Кантария 
праздновали 20-летие Победы 
на Большой Косинской

СТАРОЕ ФОТО

В Соколиной Горе живёт чемпион СССР по автогонкам

Я был джигит, гонщик — 
а мне предложили петь 
в костюме и в бабочке

Эдуард Мирзоян до сих пор 
участвует в соревнованиях

Ради побед в гонках он освоил 
и профессию автомеханика
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И шапочка в подарок
В 

последние годы 
в од но е по ло 
вновь становит-
ся популярным. 
Что, конечно, не-

случайно: этот вид спор-
та не только увлекате-
лен, но и всерьёз помо-
гает укрепить здоровье. 
Тренер высшей категории 

спортшколы олимпий-
ского резерва «Юность 
Москвы» Антон Дре-
валь, воспитанники ко-
торого побеждали даже 
на Олимпийских играх, 
рассказал, как отбирают 
детей в секцию водного 
поло и что понадобится 
для занятий.

1 Кого и с какого 
возраста берут 

заниматься водным поло?
Начинать заниматься 

можно с девяти лет, пото-
му что на занятиях нуж-
но не только плавать, но и 
обращаться с мячом. Это 
увеличивает нагрузки на 
организм, и в более ран-
нем возрасте дети к ним 
не готовы.

Для водного поло под-
ходят физически разви-
тые ребята. Среди совре-
менных детей, которые 
больше времени прово-
дят за планшетом, а не 
на спортплощадке, та-
ких немного. Некоторые 
новички даже плавать не 
умеют, поэтому в первый 
год ребята учатся плава-
нию и играют в подвиж-
ные игры с мячом, чтобы 
потом в воде проще было 
с ним обращаться.

Имеет значение и рост: 
желательно, чтобы он 
был больше 140 см. Од-
нако если ребёнок ниже, 
его тоже возьмут. Напри-
мер, несколько лет назад 
пришёл мальчик ростом 
130 см, однако потом он 
подрос и сейчас высту-
пает на первенстве Рос-
сии.

2 А противопоказания 
по здоровью есть?

«Юность Москвы» — 
школа олимпийского ре-
зерва, поэтому два раза в 
год ребят осматривают 
врачи. И бывает, кому-
то из-за состояния здо-
ровья не разрешают тре-
нироваться. Например, 
при заболеваниях серд-
ца. В этом году у одно-
го парня медики диагно-
стировали аритмию. Тре-

нировки ему, увы, при-
шлось прекратить, хотя 
это был подающий на-
дежды спортсмен. 

Также водным поло 
нельзя заниматься при 
а ллергии на х лорк у. 
Проявляется она сразу: 
при посещении бассей-
на у ребёнка начинают 
краснеть глаза, появля-
ется насморк. К счастью, 
это встречается крайне 
редко: я работаю трене-
ром 20 лет, и за это вре-
мя было лишь три таких 
случая.

3 Насколько водное поло 
травматично?

В минимальной степе-
ни: вода снижает нагруз-
ку на опорно-двигатель-
ный аппарат, поэтому у 
ватерполистов практи-
чески не бывает травм 

коленей, голеностопа, 
позвоночника, которые 
можно получить при за-
нятиях другими видами 
спорта. Конечно, на тре-
нировке или соревнова-
ниях ребята могут слу-
чайно ударить друг дру-
га, иногда даже до си-
няка, но такое бывает 
крайне редко.

4 Что понадобится 
для  тренировок?

Шорты, фу тболка, 
плавки, шлёпанцы, что 
в целом обойдётся при-
мерно в 1-1,5 тыс. рублей. 
Ещё потребуется специ-
альная ватерпольная ша-
почка, которая защищает 
от воды ушные перепон-
ки. Покупать её не нуж-
но: воспитанникам шко-
лы такие шапочки выда-
ют бесплатно. 

5 Чем полезны занятия 
водным поло?

Водное поло развива-
ет все группы мышц, по-
этому ватерполисты всег-
да стройные. Кроме того, 
занятия увеличивают до 

4-5 литров объём лёгких, 
хотя обычно он состав-
ляет 3,5 литра. Это бла-
гоприятно сказывается 
на здоровье: бронхит, на-
пример, моих воспитан-
ников всегда обходит сто-
роной. Ещё, чтобы играть 
в водное поло, нужно на-
учиться плавать стоя: это 
увеличивает нагрузку на 
тело и делает ребёнка вы-
носливым и физически 
крепким.

Наконец, водное поло 
развивает скорость мыш-
ления, потому что, полу-
чив мяч, надо за долю се-
кунды решить, кому его 
отдать. Как следствие, 
мои воспитанники хоро-
шо учатся в школе, а Ро-
ман Балашов, ставший 
серебряным и бронзовым 
призёром Олимпийских 
игр, даже получил два 
высших образования.

Роман ФЛЕЙШЕР

  Спортшкола олимпийского 
резерва «Юность Москвы» 
по водному поло: ул. Ибраги-
мова, 32. Тел. (499) 369-5483

Пять вопросов о водном поло известному тренеру

У ватерполистов 
объём лёгких увеличивается
почти в полтора раза

На Кубке России по 
тхеквондо 3-е место в сво-
ей весовой категории за-
нял студент Университе-
та физкультуры, распо-
ложенного в Измайлове,  
Александр Метальников. 
В соревнованиях при-
няли участие более 400 
спортсменов из 42 реги-
онов РФ. 

— Соперники были 
очень сильные, — отме-
чает Александр. — В пер-
вом бою я выиграл у ма-
стера спорта международ-
ного класса. А действую-
щему чемпиону Европы 
проиграл.

Тхеквондо Александр 
занимается уже 11 лет.

— Друзья ходили в 
школьную секцию, и мне 
тоже захотелось, — вспо-
минает он. – Тхеквондо 
помогло мне выбрать путь 
в жизни, стать тренером, 
учить детей.

Свободное время Алек-
сандр посвящает семье, 
друзьям и учёбе: в следу-
ющем году ему предстоит 
защитить диплом.

Алёна КАЛАБУХОВА

Студент РГУФКа 
Александр 
Метальников 
взял бронзу 
на Кубке России 
по тхеквондо

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970
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У ватерполистов практически не бывает травм
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П
равда ли, что государ-
ство может взять на 
себя похороны умер-
шего? Что такое го-
сударственное посо-
бие на погребение и 

кто имеет право его получить? 
Подобных вопросов в последнее 
время пришло немало в редак-
ционную почту. 

Каков размер 
государственной помощи?

По информации Департамен-
та социальной защиты населе-
ния г. Москвы, получить госу-
дарственную помощь на погре-
бение имеет право любой чело-
век, взявший на себя расходы на 
похороны. При этом совершен-
но не важно, какое у него мате-
риальное положение.

Важно другое: кого он похоро-
нил. От этого зависит размер по-
мощи. Если умерший не работал 
(был пенсионером или по дру-
гой причине), то в целом госу-
дарственная помощь на его по-
гребение в этом году составит 
16 562 рубля. При этом в неё вой-
дут два пособия: федеральное в 
размере 5562 рубля и московская 
городская доплата в размере 11 
тыс. рублей.

Если умерший был инвали-
дом (участником) Великой Оте-
чественной войны, то выплата 
составит до 38 400 рублей. 

А вот если человек к момен-
ту смерти работал, его близкие 
смогут получить только феде-
ральное пособие на погребение 
— 5562 рубля.

Как её получить

Куда обращаться за получе-
нием госпомощи на погребе-
ние, тоже зависит от того, кем 
был умерший.

Если неработающим пенсио-
нером — в Пенсионный фонд. 
Если просто неработающим че-
ловеком — в органы социальной 
защиты (через центры госуслуг 
«Мои документы»).

А если человек работал, обра-
щаться следует по месту его ра-
боты. Проблем с выплатой воз-

никнуть не должно, потому что 
помощь выплачивается не из 
средств предприятия, а из фе-
дерального бюджета.

Что такое 
безвозмездные похороны

Близкие умершего могут вос-
пользоваться услугой безвоз-
мездных похорон — если усоп-
ший на момент смерти не рабо-

тал. В этом случае государство 
сразу возьмёт на себя погребе-
ние.

Для этого необходимо со 
справкой о смерти обратиться в 
отдел социальной защиты насе-
ления (в центре госуслуг). Здесь 
оформят поручение специали-
зированной похоронной служ-
бе. После этого минимальный 
набор ритуальных услуг будет 
предоставлен бесплатно. 

Разумеется, в этом случае 
компенсация на похороны уже 
не выплачивается.

Что входит 
в гарантированный 
перечень услуг

В минимальный набор услуг 
при безвозмездных похоронах вхо-
дят: простые ритуальные атрибу-
ты (включая гроб), доставка этих 

предметов по нужному адресу, 
предоставление катафалка, ры-
тьё могилы и захоронение (или 
кремация с захоронением урны с 
прахом в землю или в колумбарий), 
оформление документов. 

А если усопший был пенсио-
нером из числа инвалидов 1-й 
или 2-й группы, инвалидов с 
детства или реабилитирован-
ных граждан, то за счёт госу-
дарства будут оплачены изго-
товление надгробия, гравиров-
ка надпи си и установка. 

Пособие на похороны 
военнослужащего 
может быть выше

Компенсация на погребение 
военнослужащего может быть 
выше, чем социальное пособие 
на погребение гражданского 
лица. Поэтому родственникам 
военнослужащего лучше обра-
титься за информацией по месту 
его службы или в военкомат, где 
он состоял на учёте.

Учтите: если вы получите со-
циальное пособие, право на «во-
енную» компенсацию от Мини-
стерства обороны автоматиче-
ски потеряете.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Имеет значение, 
работал умерший
или нет

Государство поможет 
в трудную минуту
Как получить деньги на погребение

Подробная информация о госга-
рантиях гражданам, которые берут 
на себя погребение, размещена на 
портале Правительства Москвы mos.
ru, на сайте Департамента соцзащиты 
населения dszn.ru

Захватите документы
При оформлении компенса-
ции на погребение потребуют-
ся: паспорт заявителя, справ-
ка о смерти и подлинник сви-
детельства о смерти, выдан-
ные органами ЗАГС, трудовая 
книжка или иные докумен-
ты, подтверждающие факт от-
сутствия работы умершего на 
день кончины.

15
66

NEWSVOSTOK.RU

Лучше 
новых  
двух
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В
ыставка «Парад 
цветов», посвя-
щённая 60-ле-
тию Большого и 
Малого розариев, 

открылась в Музее пар-
ка «Сокольники». На ней 
представлено около двух 
сотен экспонатов, связан-
ных с этими цветниками 
и цветами вообще. 

Розарии в парке «Со-
кольники» были созда-
ны на основе дореволю-
ционного питомника, 
в котором выращива-
лись экзотические дере-
вья и цветы. А официаль-
но открыты в 1957 году, в 
дни проведения в Москве 
Всемирного фестиваля 
молодёжи и студентов. 
Об истории этих садов и 
их создателях расскажут 
на выставке эскизы, фо-
тографии, карты и садо-
вый инвентарь прошло-
го века. 

Вторая часть выставки 
посвящена всему, что свя-
зано с цветами. 

— Для человека цветы 
всегда были высшим про-
явлением красоты: они 
служили украшением го-
рода, дома, костюма, о 
них слагали песни и сти-
хи, — рассказывает пресс-

секретарь парка Екатери-
на Самарина. 

На выставке можно бу-
дет увидеть платья и веера, 

сумочки и шляпки, укра-
шенные цветами. Посе-
тителям расскажут про 
язык цветов, на котором 

выражали свои чувства 
влюблён ные. 

— Среди экспонатов 
есть и совершенно забы-
тые современным челове-
ком предметы-загадки, — 
добавляет Екатерина Са-
марина. — Мы предлагаем 
гостям угадать их назна-
чение. Для чего был ну-
жен, например, малень-
кий металлический пе-

нал на длинной цепочке?
В рамках выставки прой-

дёт серия тематических ме-
роприятий: авторские экс-
курсии, праздник «Я са-
довником родился» и мно-
гое другое. Полная афиша 
—  на сайте парка «Соколь-
ники» park.sokolniki.com. 

Выставка будет работать 
до 15 октября.

Алексей ТУМАНОВ

ДОСУГ

Встреча 
с режиссёром 
в Ивановском

28 июня в центре 
«МосАРТ» (Свободный 
просп., 19) состоится встре-
ча с режиссёром Оксаной 
Бычковой, которая стала 
известна уже после своего 
дебютного фильма «Питер 
FM». На встрече она пре-
зентует киноленту «Ещё 
один год» — о жизни мо-
лодой супружеской пары 
из провинции, которая не-
давно переехала в столицу. 
Начало в 19.30. Вход бес-
платный по предваритель-
ной регистрации на сайте 
mosartcentre.timepad.ru

Эколекции 
в Измайлове

В Измайловском лесо-
парке стартует лекторий 
для взрослых «Беsедка». 
Каждую вторую и четвёр-
тую среду летних месяцев 
специалисты Мосприроды 
будут проводить лекции с 
показом научных фильмов 
и презентации на экологи-
ческие темы. Место сбора: 
вход в лесопарк с 5-й Пар-
ковой улицы. Первую встре-
чу посвятят исчезающим ви-
дам. Она пройдёт 28 июня, 
начало в 19.00. Внимание: 
в случае дождя лекцию от-
менят. 

Музыкальный салон 
в Гольянове

В культурном центре ака-
демика Д.С.Лихачёва (ул. 
Амурская, 31) 28 июня мож-
но послушать произведения 

Баха, Грига, Шумана, Пьяц-
цоллы и других композито-
ров разных эпох, которые 
будут исполнены на форте-
пиано и виолончели. Нача-
ло в 18.00, вход свободный. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

   АФИША

В «Сокольниках» можно 
изучить язык цветов

Основой розариев стал 
дореволюционный питомник, 
где выращивали экзотические 
деревья и цветы

Всероссийский фестиваль «Моло-
дые фотографы России-2017» стартует 
28 июня в 14.00 в Российской государ-
ственной библиотеке для молодёжи 
(ул. Большая Черкизовская, 4, корп. 
1). Продлится он до 2 июля.

— В программе фестиваля — 
экскурсии, мастер-классы, блиц-
конкурс и многое другое, — рас-
сказывает Елена Багдасарова, се-
кретарь Союза фотохудожников 
России, организовавшего меро-
приятие. — На выставке финали-
стов конкурса «Молодые фотогра-
фы России-2017» будет представле-
но более 120 проектов.

К участию в фестивале приглаша-
ются молодые авторы — и професси-
оналы, и любители,  а также все, кто 
любит фотографию, независимо от 
возраста и места проживания. Для 
этого надо прийти в РГБМ в день от-
крытия фестиваля и зарегистриро-
ваться. Регистрация начнётся в 10.00.

На сайте библиотеки будет про-
ходить онлайн-трансляция меро-
приятий.

Вход свободный.
Алексей ТУМАНОВ

 С подробной программой фестиваля можно 
ознакомиться на сайте www.photounion.ru

На Большой Черкизовской пройдёт фотофестиваль

На выставке показали платья и веера, 
сумочки и шляпки, украшенные цветами
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27 июня в церковном календаре — 
день памяти протоиерея Александра Па-
русникова. Он был расстрелян в Москве в 
1938 году, когда ему было 59 лет. Вырос-
ший 12-м ребёнком в многодетной семье, 
он всем сердцем полюбил свою избран-
ницу Александру Пушкарёву, с которой 
они родили 10 детей и любили друг дру-
га всю жизнь. Им приходилось нелегко в 
советское время. Членам семьи священ-
ника не полагались продуктовые карточ-
ки, а значит, и государственные магазины 
были закрыты для них, а в частных всё 
было чрезвычайно дорого. Без помощи 
прихожан выжить бы не удалось.

Когда власти отобрали у них послед-
нюю кормилицу — корову, отец Алек-
сандр предложил всей семье отслужить 
благодарственный молебен: «Бог дал, 
Бог взял, благодарить надо не только за 
сладкое, но и за горькое, а на зло — от-
вечать незлобием».

Но после этого каждый день на их 
крыльце появлялась корзина с бутылью 
молока и двумя буханками хлеба. Дети 
даже дежурили у окна, чтобы узнать, кто 
приносит им хлеб и молоко, но так и не 
сумели увидеть благотворителя.

Отца Александра часто вызывали в 
НКВД и требовали:

— Уходи из церкви, ведь у тебя столь-
ко детей, а ты их не жалеешь.

— Я их очень жалею, но Богу служу и 
до конца жизни останусь в храме, — от-
вечал священник.

Когда его арестовали, жена и дети 
всеми способами пытались его увидеть 
и передать хотя бы мягкой пищи, ведь 
после пыток у него были выбиты зубы. 
Отец Александр сумел отправить род-
ным записку: «Дорогая Саша, спасибо 
тебе за счастье, которое ты мне дала. 
Обо мне не плачь, это воля Божья. Дети 
мои, всех вас целую и крепко прижимаю 
к сердцу. Любите друг друга. Старших 
почитайте, о младших заботьтесь. Маму 
всеми силами охраняйте. Бог вас бла-
гословит».

Однажды дочь увидела, что конво-
ир ведёт отца на вокзал. Она сообщи-
ла матери, и Александра Ивановна прим-
чалась к поезду, сумела войти в вагон и 
сесть сзади мужа. В середине пути кон-
воир сжалился и разрешил супругам по-
сидеть рядом. Они о многом смогли пого-
ворить. Это была их последняя встреча.

  ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Как прощались 
Александр и Александра

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

«А бабушка сажала лук 
 по-другому!»
Д

етск ий огород 
вновь появился в 
Перовском парке. 
Семьи, у которых 
нет дачи, могут 
здесь показать ма-

лышам, что такое грядки, как 
растут овощи и как за ними 
ухаживать.

Рыхлили и высаживали

Проект «Дача в большом 
городе» стартовал в Перов-
ском парке прошлым летом. 
Он оказался настолько попу-
лярным, что его решено было 
продолжить и в этом году. В 
начале июня дети с родите-
лями высадили на грядках в 
парке рассаду кабачков, по-
мидоров черри, лук, семена 
тыквы и редиса. 

Ещё через неделю на гряд-
ках появились пряные тра-
вы: шалфей, эстрагон, бази-
лик, мята, а также ремонтант-
ная земляника, кустики ко-
торой должны плодоносить 
всё лето. 

— К нам пришло много 
совсем маленьких ребяти-
шек, — рассказывает пресс-
секретарь парка и куратор 
«огородного» проекта Дарья 
Кретова, — но и для них на-
шлось занятие: мы научи-
ли их рыхлить землю, и они 
получили от этого, кажется, 
даже большее удовольствие, 
чем старшие от посадок. Так 
что всем нашлось дело. И дети 
абсолютно не капризнича-
ли, к нам до сих пор прихо-
дит много лестных отзывов об 
этом мероприятии. 

В своих «огородных позна-
ниях» дети разделились при-
мерно поровну: одни уже ви-
дели, как сажают что-то на 
даче, другие увидели грядку 
впервые. Некоторые малыши 
даже спорили со взрослыми: 
«А моя бабушка сажала лук 
по-другому!»

Растения с именами

Мастер-классы в детском 
огороде проходят по распи-

санию: раз в месяц. В проме-
жутках между ними за гряд-
ками ухаживают работники 
парка. Кстати, все посадки в 
огороде — именные: дети под-
писывали каждый росток. 
Так что на грядках есть лук с 
табличкой «Соня», томаты с 
надписью «Филипп» и кустик 
земляники «Мария». 

— Конечно, лето в этом году 
холодное, — отмечает Дарья 
Кретова. — Но мы надеемся, 
что когда в июле дети снова 
придут на занятия, то хотя 

бы цветы на нашей «земля-
ничной поляне» они уже за-
станут.

Тыквы в сеточках
А что лучше сажать с деть-

ми на грядках? По словам 
Олега Ячменёва, президента 
Русской ландшафтной ака-
демии, который и проводит в 
парке мастер-классы с малы-

шами,  с ребёнком лучше все-
го высаживать те растения, 
которые как можно раньше 
«дадут результат»: зацветут 
или начнут плодоносить.

— Например, помидоры 
черри, которые мы выбра-
ли, — самые неприхотливые 

помидоры на свете, — пояс-
няет Олег. — Они легко вы-

зревают без теплиц даже в не 
очень жаркое лето. Тут глав-
ное — вовремя их снять, так 
как, провисев на ветках слиш-
ком долго, они могут подгнить 
и почернеть. Тыквы, конечно, 
созреют не скоро, зато сколь-
ко удовольствия получат дети: 
когда завяжутся плоды, их 
надо будет подвязывать в се-
точки, чтобы они не сгнили, 
лёжа на земле, и там они бу-
дут расти и дозревать. 

Сбор урожая на детском 
огороде намечен на 9 сентя-
бря. 

Мария АНИСИМОВА

В Перовском парке 
появился детский огород

На грядке
растёт
земляника
с надписью 
«Мария»

Читайте  «Восточный округ» и районные газеты ВАО 
               в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Богородское 
«Богородские ведомости» 
ГазетаБогородское.рф

 Вешняки «Вешняки» 
ГазетаВешняки.рф

 Восточное Измайлово 
«Восточное Измайлово» 
ГазетаВосточноеИзмайлово.рф

 Восточный 
«Наш район Восточный» 
ГазетаВосточный.рф

 Гольяново «Гольяново» 
ГазетаГольяново.рф

 Ивановское 
«Ивановское. День за днём» 
ГазетаИвановское.рф

 Измайлово «Измайлово» 
ГазетаИзмайлово.рф

 Косино-Ухтомский 
«Косино- Ухтомский 
информационный вестник» 
ГазетаКосиноУхтомский.рф

 Метрогородок 
«Вести Метрогородка» 
ГазетаМетрогородок.рф

 Новогиреево 
«Мой район — Новогиреево» 
ГазетаНовогиреево.рф

 Новокосино 
«Новокосино. Вестник района» 
ГазетаНовокосино.рф

 Перово «Перово. События 
и люди» ГазетаПерово.рф

 Преображенское «Преображенка»
ГазетаПреображенское.рф

 Северное  Измайлово 
«Район Северное Измайлово» 
ГазетаСеверноеИзмайлово.рф

 Соколиная Гора 
«Взгляд с Соколиной горы» 
ГазетаСоколинаяГора.рф

 Сокольники «Будни Сокольников» 
ГазетаСокольники.рф

 NEWSVOSTOK.RU

Самые вкусные новости

Навещать свои грядки дети 
будут раз в месяц
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Г
л а в н ы й  э л -
лин российско-
го кино, сыграв-
ший в фильмах 
«Война», «Зверо-
бой», «Сатисфак-

ция», «Бальзаковский 
возраст, или Все мужики 
сво…», русский Аль Пачи-
но с широкой греческой 
душой и с голосом чехов-
ского интеллигента, Эв-
клид Кюрдзидис расска-
зал корреспонденту «ВО» 
о своей жизни и о при-
ключениях на Преобра-
женке.

Яркая жизнь 
на Большой 
Пугачёвской

— Эвклид, как занесло вас 
в Преображенское?

— Когда я учился во 
ВГИКе, то сначала жил 
в общежитии и каждый 

раз, возвращаясь домой, 
заставал ночные бде-
ния. Учился я серьёзно 
и уже через месяц по-
нял, что надо срочно 
искать квартиру. Сна-
чала поселился на Но-

вом Арбате в подвале у 
скульптора-монумен-
талиста, жил среди ху-
дожественной богемы. 
Там всё происходило 

примерно так же, и через 
год я переехал на Тишин-
ку. Абсолютно влюбился в 
этот район и, когда появи-
лась возможность купить 
квартиру, начал искать её 
именно там.

А мои стариннейшие 
друзья Сергей и Ирина 

жили тогда на Преобра-
женке. Они очень поддер-
живали меня психологи-
чески и даже финансово: во 
ВГИКе стипендию не пла-
тили, и каждый выживал 
как мог. Именно они наш-
ли мне квартиру в доме на-
против своего, на Боль-
шой Пугачёвской улице, 
2. Примерно в квартале 
от меня был рынок Чер-
кизон, а напротив, на углу 
Халтуринской и Большой 
Черкизовской, — чудес-
ный храм Ильи Проро-
ка XVI века. Вокруг хра-

ма — старое кладбище, где 
были захоронены священ-
ники. Когда я выходил на 
балкон, видел ветки дере-
вьев, слышал соловьёв. Я 
прожил там три года. 

Тогда, в год моего пе-
реезда, мы приступили 
к репетициям спектакля 
Ladies' Night. И оказалось, 
что Марат Башаров с Ли-
зой, своей бывшей женой, 
живут напротив. Можете 
себе представить, какая у 
нас там началась «яркая 
жизнь»! Гости приходи-
ли ко мне и в три ночи, и 
в пять утра. А даже если их 
не было, по ночам мне зво-
нили их жёны, спрашива-

ли, не у меня ли их мужья.
— И что вы отвечали?
— Что они у меня и не 

могут подойти к телефо-
ну, потому что уже спят. 
Дружба — понятие кру-
глосуточное.

Но через три года, ра-
ботая в центре, я понял, 
что дорога туда и обрат-
но бесконечна и тягост-
на. Надо перебираться 
поближе к работе. Сей-
час из моих окон виден 
Кремль, а с двух балко-
нов можно смотреть мо-
сковские салюты. 

Авария 
на Черкизовской

— Были ли какие-то при-
ключения на Преображенке?

— Был один удиви-
тельный случай. В конце 
1990-х и в начале 2000-х я 
подрабатывал, преподавая 
актёрское мастерство де-
тям. В одной из групп был 
очень старательный маль-
чик, не лишённый актёр-
ских способностей. Но у 
него была проблема: за-
икание. Я решил ему по-
мочь. Написал его маме, 
какие надо делать упраж-
нения. 

«Ради Наполеона 
я отказался 
от главной роли»

Мои друзья с Преображенки 
поддерживали меня 
и психологически, 
и финансово »

«

Эвклид Кюрдзидис три года прожил на Преображенке

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ВО»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Восточный округ» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Восточный округ»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

Азербайджанские 
кинематографисты 
исполнили мечту 
Эвклида: он сыграл 
Наполеона
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Однажды эта мама под-
ходит ко мне и протягива-
ет визитку. Говорит: «Это 
— моего мужа, возьмите, 
наверное, вам понадобит-
ся». Я говорю: «Я вашему 
сыну не ради визитки по-
могаю», — и выбросил по-
том её. Месяц-два прохо-
дит — она опять визит-
ку мне даёт, говорит: «Это 
просто наша вам благодар-
ность». Смотрю, написа-
но: «ГАИ». Из вежливости 
положил в карман, а по-
том всё равно выбросил. У 
меня есть серьёзные дру-
зья, но обращаться к ним 
по пустячному делу, про-
сить о чём-то мне неудоб-
но. После этого прошло 
уже много времени. Од-
нажды еду после съёмок по 
набережной, пытаюсь по-
вернуть на Большую Чер-
кизовскую. И вдруг удар по 
машине. Выбегают люди: 
«Ты нас ударил!» А у них 
даже вмятина с другой сто-
роны автомобиля, не там, 
где мы могли столкнуться. 
Они кричат: «Давай отъе-
дем, мы людям мешаем!» 
Я только что купил пер-
вую машину и был абсо-

лютно наивен. Отъехал и 
понял, что уже ничего не 
докажешь и ГАИ вызвать 
нельзя, потому что я съе-
хал с места. Они: «Пла-
ти!» Угрожают. Потом го-
ворят: «Давай доедем до 
первого поста ДПС и всё 
расскажем». Начинался 
дождь, темнело. Мы нахо-
дим пост ДПС на пересече-
нии МКАД и Щёлковско-
го шоссе. Подходит гаиш-
ник в чёрном плаще. Они 
на бегу начинают ему что-
то рассказывать. Он смо-
трит мои документы, гово-
рит: «Пройдёмте со мной, 
Эвклид». Говорит: «Вы по-
нимаете, что вас подстави-
ли? Доказать здесь ничего 
невозможно». А потом на-
чинаются чудеса — мы воз-
вращаемся, подходим к 
этим людям, и он вдруг го-
ворит: «Так, я даю вам три 
минуты. Если не исчезнете 
отсюда, обещаю вам гром-
кое дело». Я в шоке: «За что 
вы мне помогли?» Он: «А я 
папа мальчика, в которо-
го вы столько вложили. Он 
не заикается». Я понял тог-
да, что всё в жизни заколь-
цовано…

— Он сразу узнал вас?
— Тогда уже выш-

ли фильмы «Спецназ» и 
«Мужская работа», где я 
играл. 

Только новости 
и научные передачи

— Эвклид, что вы смотрите 
по телевизору? Есть ли какие-
то сериалы или фильмы, кото-
рые вас потрясли?

— Крамольную вещь 
вам скажу: ничего не могу 
смотреть по ТВ, кроме но-
востей и канала «Диска-
вери»…

— И никогда не смотрели?
— Раньше смотрел всё 

подряд — удачное, неудач-
ное. Хотел знать, какие ре-
жиссёры и актёры появля-
ются, видеть успехи кол-
лег, свои фильмы смотрел, 
чтобы понять, какие де-

лаю ошибки. А теперь 
даже собственные рабо-
ты смотрю не в день пре-
мьеры. Например, карти-
ну «Срочно выйти замуж» 
в этот Новый год не смог 
увидеть, потому что в тот 
день играл антрепризный 
спектакль. Вообще, из ре-
жиссёров я люблю Ларса 
фон Триера, Альмодовара.

Загримировали 
под императора

— Бывали случаи, когда вы 
отказывались от роли?

— Это очень опасно: 
один раз откажешься — 
и решат, что ты зазнался, 
вообще перестанут звать. 
Однажды я должен был 
сниматься у азербайджан-
ских кинематографистов. 
Они предложили глав-
ную роль — 25 съёмочных 
дней. И вдруг я узнал, что 
в фильме есть роль На-
полеона и играть надо на 
французском языке! Я хо-
рошо его знаю, и это была 
мечта — сыграть Наполе-
она. Я так загорелся! Го-
ворю: «А давайте сделаем 
грим, костюм и попробу-

ем!» Они: «Ты что, это же 
почти эпизод — совершен-
но другие деньги!» Но мне 
очень хотелось. Мы сде-
лали грим, и всё получи-
лось. А от главной роли от-
казался.

— А деньги вообще не вли-
яют на ваши решения?

— Влияют, когда они се-
рьёзные.

Стихи с оркестром

— Как вы отдыхаете?
— Мой отдых — это об-

щение с друзьями. Если я 
иду в театр смотреть ка-
кой-нибудь спектакль, то 
это уже работа души для 
меня.

— Сейчас модно среди ак-
тёров читать стихи в сопрово-
ждении симфонического ор-
кестра. Вы тоже этого не из-
бежали?

— Я очень люблю стихи. 
Читаю Некрасова, Гуми-
лёва, Роберта Рождествен-
ского с оркестром ВГТРК 
и другими в разных горо-
дах мира. Никогда не ду-
мал, что буду это делать.

Беседовала 
Мария АНИСИМОВА

Пытаюсь повернуть 
на Большую 
Черкизовскую — и вдруг 
удар по машине

»

«
Актёр в спектакле «Антигона»

Смотреть фильмы со своим 
участием Эвклид не успевает 
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А
ртиста похоро-
нили рядом с 
могилой его ма-
тери, Нины Ан-
тоновны Оль-
шевской. Здесь 

же похоронены его отчим 
— писатель-сатирик Вик-
тор Ардов и брат — муль-
типликатор Борис Ардов.

Об Алексее Баталове 
«ВО» рассказала кинодра-
матург, сценарист, падче-
рица Константина Геор-
гиевича Паустовского, Га-
лина Арбузова. Дружба их 
семьи с артистом началась 
в 1959 году.

Познакомились в Доме 
творчества писателей 

У нас в доме печаль-
ные дни, умер, можно 
сказать, мой последний 
друг нашего поколения, 
близкий друг Констан-
тина Георгиевича, он его 
очень любил, Алёша Ба-
талов. Мы познакомились 
в Ялте, жили на одном 
этаже в Доме творчества 
писателей. Паустовский 
подолгу жил там зимой 
как астматик, а у Алёши 
был туберкулёз глаз, его 
отчим Виктор Ардов до-
ставал ему путёвки. Не-
смотря на разницу в воз-
расте, они подружились. 
Баталов часто приходил к 
Паустовскому, они разго-
варивали о литературе, о 
поэзии.

Разобрал двигатель 
на винтики 

Мы м ного п у теше-
ствовали на его автомо-
би ле. Бата лов обожа л 
машины, он был заме-
ч ат е л ьн ы й мех а н и к . 
Когда приехал в первый 
раз, вдруг взял и пропал 
куда-то. Стали искать. 
И нашли в гараже Дома 
творчества. Перед ним 
на полу был растянут 
широченный брезент, 
а на брезенте лежали — 

винтик к винтику — все 
детали его автомобиля. 
Зачем он разобрал свой 
«Москвич», а потом со-
брал, так и осталось не-
понятным, машина ра-
ботала исправно. Навер-
ное, «из любви к искус-
ству». 

Дала деньги 
на костюм 

«Москвич» Баталов ку-
пил на «гонорар», кото-
рый подарила ему Анна 
Ахматова. Вообще-то эти 
деньги Анна Андреевна 
дала ему на костюм. Но 

Алексей вроде как слу-
чайно оказался на рынке, 
где продавали подержан-
ные машины… 

Анна Ахматова дружила 
с его матерью, Ниной Оль-
шевской-Ардовой. Когда 
приезжала в Москву, всег-
да останавливалась у Ар-
довых на Ордынке, жила 
в комнате Алексея Бата-
лова, а он на время пере-
езжал в другую. 

Потом у Баталова были 
разные машины, но он 
хранил этот маленький 
автомобиль как зеницу 
ока.

— Обшил его изнутри 
красным деревом и очень 
гордился. Алексей был 
дивным краснодеревщи-
ком, половина мебели в его 
квартире сделана или ре-
ставрирована его руками. 

Пятёрки за стихи 

Ахматова считала Алё-
шу очень близким чело-
веком, доверяла ему пол-
ностью. И они с Алексеем 
вместе ездили в какие-то 
глухие подмосковные де-
ревни, чтобы отправить 
посылку в лагерь её сыну, 
Льву Гумилёву: из Москвы 
это было делать опасно.

Она ценила его как очень 
разностороннего, очень 
талантливого человека. Я 
сама видела тетрадку сти-

хов Алёши, где рукой Анны 
Андреевны проставлены 
отметки. Почти все пя-
тёрки и лишь несколько 
четвёрок. И знаете, какой 
свой портрет Анна Ахма-
това считала лучшим? Тот, 
что написал Алёша на Ор-
дынке — она сама попро-
сила его об этом. 

По ту сторону софитов 

Яркий свет софитов был 
вреден для зрения Бата-
лова. Он вообще подумы-
вал поменять профессию, 
стать режиссёром, чтобы 
оказаться по другую сто-
рону софитов. Но остался 
актёром. Возможно, на это 
повлияла болезнь дочери: 
нужны были деньги на её 
лечение. 

У Маши церебральный 
паралич. Все деньги ухо-
дили на врачей, масса-
жистов. Самая большая 
комната в квартире была 
отдана Маше, Баталов 
сделал там сам кольца, 
турники, специальные 
тренажёры. Занимался с 
ней часами. 

Мария Баталова смог-
ла окончить школу, по-
том ВГИК, стала сценари-
стом, по её сценарию был 
поставлен фильм. Во всём 
этом — огромная заслуга 
Алексея Баталова.

Марина МАКЕЕВА

Ахматовский «Москвич» 
На Преображенском кладбище простились с народным артистом Алексеем Баталовым

У меня есть счаст-
ливые воспоминания 
из детства. На даче 
мы обычно жили с ба-
бушкой, всё было тихо 
и спокойно. А когда 
приезжали дядя Лёша 
и папа — это был праздник! 
Они разводили костёр, жа-
рили шашлыки. Дядя Лёша 
нас катал на машине. Потом 
вся детвора с удовольстви-
ем мыла его «Волгу» в пру-

ду. Это было насто-
ящее счастье. 

Вспоминаю, как 
он меня учил ны-
рять. Я прыгала в 
речку бомбочкой. 
Он спросил: «Разве 

ты не умеешь нырять рыб-
кой?» И стал меня учить, 
как правильно отпрыги-
вать, группироваться и чёт-
ко входить в воду, чтобы не 
было брызг. 

Он умел учить очень тер-
пеливо: не сердился, не раз-
дражался, хотя был доволь-
но строгим и даже, можно 
сказать, перфекционистом, 
впрочем, как и все гении. 
Всё должно было быть кра-
сиво и со вкусом. Например, 
он учил нас, детей, правиль-
но пользоваться ножом и 
вилкой и делал это так, что 
хотелось соответствовать.

Ирина ЛАПОВОК

Племянница Баталова актриса Анна Ардова:
«Детвора мыла машину дяди Лёши с удовольствием»

Алексей Владимирович был 
дивным краснодеревщиком, 
половину мебели в квартире 
сделал сам 
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ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ
ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?  Пишите нам: pochta@newsvostok.ru 
Звоните: (495) 681-3645

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

Баталов в роли Гоши 
в фильме «Москва слезам 
не верит»

Анна Ахматова дружила 
с матерью Баталова

Актёр был страстным 
автолюбителем
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В последнее время в 
Восточном администра-
тивном округе г. Мо-
сквы на подъездных две-
рях многоквартирных до-
мов, в почтовых ящиках 
стали появляться стран-
ные объявления. В них, в 
частности, от имени не-
коего фонда извещается 
о том, что в доме в опре-
делённый период якобы 
будет проводиться плано-
вый обход в связи с пен-
сионным обеспечением 
граждан РФ, что работ-
ники этого фонда разъ-
яснят суть пенсионной 
реформы от 2002 года 
и окажут помощь при 
оформ лении бланков 
ОПС (обязательного пен-
сионного страхования) — 
только при наличии па-
спорта и страхового сви-
детельства (СНИЛС).

В связи с этим госу-
дарственное учреждение 
(ГУ) «Главное управле-
ние ПФР №7 по г. Мо-
скве и Московской обла-
сти» напоминает граж-
данам, что сотрудники 
государственного Пен-
сионного фонда России 
не посещают граждан на 
дому, не оказывают го-
сударственные услуги 
на дому, не запрашива-
ют персональные данные 
по телефону. ГУ «Главное 
управление ПФР №7 по 
г. Москве и Московской 
области» просит граж-
дан быть бдительными, 
так как за действиями по-
добного рода могут скры-
ваться попытки покуше-
ния на мошенничество 
со стороны неизвестных 
лиц. 

В данном случае граж-

дане имеют все основа-
ния позвонить в поли-
цию. 

ГУ «Главное управле-
ние ПФР №7 по г. Мо-
скве и Московской об-
ласти» напоминает так-
же, что вся контактная 
информация для граж-
дан (телефоны горячих 
линий и адреса терри-
ториальных подразделе-
ний Главного управления 
ПФР №7) размещены на 
официальном сайте Пен-
сионного фонда России 
на странице «Отделения 
ПФР по г. Москве и Мо-
сковской области» в раз-
деле «Контакты и адре-
са» www.pfrf.ru/branches/
moscow/contacts. 

Подготовлено ГУ «Главное 
управление ПФР №7

по г. Москве и Московской 
области»
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Сотрудники государственного 
Пенсионного фонда России 
не посещают граждан на дому

   СКАНВОРД

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ. Пишите нам: pochta@newsvostok.ru
Звоните:  (495) 681-3645

Cтань
     собой

NEWSVOSTOK.RU

ЧИТАЙТЕ НА ПОРТАЛЕ 
ПРЕФЕКТУРЫ ВАО

Новости округа, 
анонсы мероприятий,    

официальные 
документы

VAO.MOS.RU

и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Щёлковская», ул. Уральская, д. 4
м. «Преображенская площадь», 
ул. Преображенский Вал, 12

т. (495) 640-3320

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

18
09

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU
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ПОЖАРЫ

В Гольянове сгорела 
мебель

Ночью 15 июня начался 
пожар в доме 11 на Ново-
сибирской улице. В одной 
из квартир загорелась ме-
бель. Прибывшие сотруд-
ники МЧС эвакуировали с 
верхнего этажа двух чело-
век и потушили огонь. По-
страдавших нет. 

В Метрогородке 
тушили здание

Ночью 17 июня огонь 
возник на Открытом ш., 18, 
в металлическом строении, 
принадлежащем коммерче-
ской фирме. Приехавшие 
пожарные быстро справи-
лись с огнём. Никто не по-
страдал. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

На этом снимке — наш 
читатель Михаил Бес-
каравайный со своей 

спутницей во время конной 
прогулки в Крыму, в Доли-
не Привидений. Название у 
этого места, что недалеко от 
Алушты, получилось, конеч-
но, звучным. Однако много-
численные туристы, приез-
жающие сюда, так ни разу 
и не засвидетельствовали 
внезапного исчезновения 
или появления предметов, 
людей или животных. В об-
щем, нет здесь никаких при-
видений. А вот причудливых 
каменных глыб, напоминаю-
щих очертаниями скульпту-
ры, на склоне горы Демер-
джи полно. Человек совер-
шенно не приложил рук к их 
созданию. Их сотворили сти-
хийные силы природы: дож-
ди, солнце, ветер и даже зем-
летрясения.

Сюда водят экскурсии, 
во время которых туристам 
предлагают давать собствен-

ные имена приглянувшимся 
скальным изваяниям, что они 
с удовольствием и делают.

Понятно, что этот пода-
рок природы не могли обой-
ти стороной кинематографи-
сты. Гайдай именно здесь 
снимал «Кавказскую плен-
ницу». А посему камень, на 
котором танцевала и пела 
про медведей Нина — Ната-
лья Варлей, стал тут знаме-
нитым. Достопримечатель-
ностью числится на склоне 
Демерджи и «орех Никули-
на» (именно с этого дерева 
свалился Балбес в кинокар-
тине).

Название горы Демерджи 
переводится с крымско-та-
тарского как «кузнец». А 
греки, жившие здесь до та-
тар, называли гору Фуна — 
«дымящаяся». Поводом для 
обоих названий, скорее все-
го, послужила лёгкая облач-
ная дымка, которая и сегод-
ня почти постоянно окружа-
ет вершину горы. 

В Одессе.
— Абрам Семёнович, 

кто у вас в доме глав-
ный?

— Моня, не важно, 
кто в доме главный… 
Важно, кто в доме тёща!

Жена кричит мужу из 
кухни:

— Дорогой, ты лю-
бишь сыр с плесенью?

— Обожаю, дорогая!
— Ну тогда тебе и 

колбаска понравится!

На лоб тёщи сел ко-
мар…

Это было самое лёгкое 
решение в моей жизни!

В ЗАГСе.
— Итак, согласны 

ли вы взять в жены эту 
женщину?

— Нет.
— А эту?

Собеседование в «По-
чте России»:

— Простите, я немно-
го опоздал.

— Вы приняты!

К двум традицион-
ным бедам в России 
прибавилась третья 
— видеокамеры, реги-
стрирующие дураков 
на дорогах. 

Если мужчина ска-
зал, что починит это, — 
значит, починит! И не 
обязательно напоми-
нать ему об этом каж-
дый месяц.

— Ну конечно, это 
Гуччи! Мерьте — ста-
новитесь на картон-
ку, а я пока шторку 
подержу!

— Живу в достатке: 
всё достало!..

С тех пор как мой 
муж начал оплачи-
вать мне маникюр, он 
стал плакать вместе со 
мной, когда я ломаю 
ноготь...

П
евица Наталия 
Власова предпо-
читает готовить 
с вдохновением. 

Только так, по её мне-
нию, могут получиться 
настоящие шедевры ку-
линарии. Среди её лю-
бимых рецептов — ри-
зотто. Для его приготов-
ления по классическому 
рецепту в обязательном 
порядке необходим ку-
риный бульон не менее 
1 литра. Мелко нарезаем 
лук и чеснок (3-4 зуб-
чика). На предвари-
тельно разогретую 
сковороду кладём 
50 граммов сли-
вочного масла и 
обжариваем лук, а 

затем добавляем чеснок. 
Через 2 минуты выкла-
дываем на сковороду 300 
граммов риса и хорошо 
перемешиваем с луком и 
чесноком, чтобы он про-
питался их ароматом. 
Затем в сковороду вы-
ливаем 0,5 литра кури-
ного бульона, накрыва-
ем крышкой и оставля-

ем на плите до полного 
впитывания. Через не-
сколько минут, прове-
рив, что бульон впитал-
ся, постепенно вливаем 
ещё немного, и так до 
тех пор, пока рис не бу-
дет готов. Добавляем 500 
граммов морепродуктов 
(креветки, мидии, каль-
мары и т.д.) смешиваем с 
рисом и готовим в тече-
ние 5 минут. По истече-
нии этого времени плиту 
следует выключить и по-
степенно ввести в блюдо 
50 мл сливок, потом ак-
куратно всё перемешать, 
посолить, поперчить и 
дать ризотто настоять-
ся ещё 10 минут. Сверху 
ризотто посыпаем мелко 
натёртым пармезаном. 

Ирина МИХАЙЛОВА

По горизонтали: Ренес-
санс. Куб. Недотепа. Ли-
сток. Амплуа. Ректорат. Лас-
со. Аэлита. Клерк. Зов. Ноч-
ное. Каре. Шест. Кров. Токио. 
Мошкара.

По вертикали: Биатлонист. 
Пасечник. Окошко. Санитар. 
Леер. Сом. Лекарство. Суоми. 
Тэк. Стол. Клест. Риза. Оратор. 
Бланк. Таверна.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Каменные скульптуры 
горы 
Демерджи

ФОТОКОНКУРС «Я ОТДЫХАЮ В РОССИИ»

Морепродукты 
плюс вдохновение 
Ризотто от певицы Наталии Власовой

Ждём от вас, дорогие читатели, новых от-
крытий. Не забывайте к присланным фотогра-
фиям делать припис ку: где, когда и при каких 
обстоятельствах сделан снимок. Главное — пе-
редать атмосфе ру или приметы того места, где 
вы побывали.

Технические параметры снимков должны 
быть такими: разрешение — не менее 200 dpi, 
размер — 10х15 см.

Самые интересные фото мы будем 
пуб ликовать в течение года. А в конце 

2017-го подведём итоги, лучших авторов ждут 
призы. Присылайте письма по адресу: pochta@
newsvostok.ru, с припиской «Фотоконкурс «Я 
отдыхаю в России».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, не 
размещённые в газете, публикуются в пабли-
ках. Можно оставить там свои комментарии и 
«лайки». Это будет учитываться при подведе-
нии итогов конкурса.

Ваш «ВО»

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

   АНЕКДОТЫ


